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Washington - Incontro alla
Casa Bianca tra il presidente
degli Stati Uniti Donald
Trump e la presidente del
Consiglio italiana Giorgia
Meloni. Al centro del bilatera-
le, la delicata questione dei
dazi commerciali tra Stati Uniti
e Unione europea.
L’accoglienza riservata alla
premier italiana è stata caloro-
sa. Trump, rivolgendosi ai
giornalisti prima dell’inizio dei
colloqui, ha definito Meloni
“una grande persona” e “una
giovane leader di grande talen-
to”, aggiungendo: “Sono molto
orgoglioso di trovarmi qui con
lei. Non potrebbe andare
meglio di così. Ha fatto un
lavoro eccellente in Italia,
siamo molto fieri di lei”. Dal
canto suo, Meloni ha espresso

Casa Bianca, Meloni da Trump
“Dazi, un accordo è possibile”
Ieri l’incontro tra il presidente degli Stati Uniti e la premier italiana

Trump: “Una grande persona, è una giovane leader di grande talento”
Un tumore di ben 40 chili
è stato rimosso con succes-
so da un uomo di 56 anni
presso il Policlinico
Universitario Campus
Bio-Medico di Roma. Si
tratta, secondo i medici, di
uno dei più grandi lipo-
sarcomi mai registrati in
Europa. L’intervento, par-
ticolarmente complesso,
ha interessato un liposar-
coma dedifferenziato del
retroperitoneo, una rara
forma tumorale che ha ori-
gine nei tessuti adiposi e si
sviluppa in profondità
nell’addome. A eseguire
l’operazione è stato l’équi-
pe dell’Unità di Chirurgia
dei sarcomi dei tessuti
molli, coordinata dal pro-
fessor Sergio Valeri, in col-
laborazione con l’Unità di
Chirurgia generale specia-
listica diretta dalla profes-
soressa Rossana Alloni. Al
delicato intervento ha
preso parte anche il dottor
Francesco Stilo, direttore
della Chirurgia vascolare
del Policlinico di Trigoria,
insieme a un team multi-
disciplinare composto da
chirurghi, infermieri e
anestesisti. “Il paziente è
attualmente in fase di
recupero post-operatorio e
prosegue il suo percorso
terapeutico e riabilitati-
vo”, fanno sapere dal
Campus Bio-Medico.

ROMA CAMPUS BIOMEDICO

Rimosso
un tumore
da 40 chili,

tra i più grandi
liposarcomi
d’Europa

Papa Francesco a Regina Coeli
“Non posso fare la lavanda dei piedi, ma vi sono vicino”

Sono oltre 100 gli interventi
effettuati, da mercoledì sera a
ieri pomeriggio, dalle squadre
dei vigili del fuoco del
Comando Provinciale di Roma
a causa del maltempo. Le zone
più colpite sono quelle dei
Castelli Romani e quadrante
sud-ovest della Capitale, dove i
pompieri sono intervenuti per
richieste di insegne, alberi e
rami pericolanti.

Roma

Maltempo a Roma
Oltre 100 interventi
dei Vigili del Fuoco

Il presidente della Repubblica,
Sergio Mattarella, è stato
dimesso dall’ospedale Santo
Spirito, dove martedì era stato
sottoposto ad un intervento per
l’impianto di un Pacemaker. Il
presidente torna al Quirinale,
ma per il riposo. Nessuna
udienza fino al 23. Alla ripresa
i festeggiamenti per la
Liberazione. Proprio il 23 la
normale attività riprende con
l’udienza agli ex combattenti, il
25 a Genova con i suoi ricordi
bruschi quanto esaltanti delle
giornate di 80 anni fa.

Roma

Mattarella torna
al Quirinale

dopo l’operazione

Una nuova Torre Flavia
Ladispoli, il sindaco Grando: “Firmato il contratto per i lavori di restauro”

“E’ stato firmato ieri mattina il con-
tratto di appalto dei lavori per il
restauro conservativo del complesso
monumentale di Torre Flavia, simbolo
della Città di Ladispoli e punto di rife-
rimento storico e culturale del nostro
litorale.” Con queste parole il
Sindaco di Ladispoli, Alessandro
Grando, ha annunciato un impor-
tante passo in avanti verso la
riqualificazione del monumento
storico.“Torre Flavia - ha aggiunto
Grando - diventerà un luogo fruibile e

coinvolgente, capace di raccontare la
nostra storia e affascinare cittadini e
visitatori. Si tratta di un progetto
ambizioso, sul quale abbiamo lavorato
a lungo e in stretta collaborazione con
gli uffici comunali, affrontando le com-
plesse procedure burocratiche necessa-
rie, tra cui l’ottenimento dei pareri
degli enti sovraordinati. Rivolgo un
ringraziamento speciale alla Regione
Lazio, finanziatrice dell’opera, ed in
particolare all’Assessore al Bilancio
Giancarlo Righini”. 

“I lavori, affidati alla società Mario Di
Cola S.r.l- ha spiegato l’assessore ai
Lavori Pubblici, Marco Pierini -
prevedono il recupero strutturale del-
l’antica torre costiera e la sua trasfor-
mazione in un piccolo museo sul mare,
corredato da percorsi multimediali per
la valorizzazione del patrimonio stori-
co e culturale del territorio. La durata
dell’intervento è stimata in 450 giorni,
con la consegna dei lavori nei prossimi
giorni e il conseguente avvio delle
opere di cantierizzazione”.

“Particolare attenzione - ha concluso
Pierini - sarà riservata al rispetto del-
l’ambiente e alla tutela dell’ecosistema
che circonda Torre Flavia. L’area,
infatti, si affaccia sulla palude di Torre
Flavia, un sito naturalistico di rilevan-
za regionale e habitat fondamentale per
la biodiversità del nostro litorale. I
lavori si svolgeranno garantendo la
piena compatibilità con le esigenze di
conservazione ambientale, valorizza-
zione del patrimonio culturale e salva-
guardia della natura”.

Un gesto di vicinanza e umanità ha carat-
terizzato il pomeriggio di Papa Francesco,
che oggi poco prima delle 15 si è recato in
visita alla Casa Circondariale di Regina
Coeli. Accolto dal direttore dell’istituto,
Claudia Clementi, e dal personale della
struttura, il Pontefice ha raggiunto la
Rotonda centrale, dove ha incontrato
circa 70 detenuti di diverse nazionalità,

coinvolti regolarmente nelle attività e
nelle catechesi promosse dal cappellano
del carcere. Dopo il saluto iniziale del
direttore, che ha ringraziato il Santo
Padre per la sua presenza, Francesco ha
spiegato il motivo della sua visita: “A me
piace fare tutti gli anni quello che ha fatto
Gesù il Giovedì Santo, la lavanda dei piedi, in
carcere. Quest’anno non posso farlo, ma posso

e voglio essere vicino a voi. Prego per voi e per
le vostre famiglie”. Il momento di preghie-
ra è stato seguito da un incontro persona-
le con ciascuno dei presenti. Al termine, il
Papa ha guidato la recita del Padre
Nostro e impartito la sua benedizione a
tutti i detenuti. La visita, durata circa
mezz’ora, è stata comunicata ufficialmen-
te dal Vaticano.

Anno XXIII - numero 90 · euro 0,50 · Sped. in A.P. art I c. I L 46/04, DCB Roma Quotidiano d’Informazione venerdì 18 aprile 2025 - S. Galdino

la Voce
Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

fiducia sulla possibilità di
giungere a un’intesa commer-
ciale tra le due sponde
dell’Atlantico: “Sono sicura
che possiamo fare un accordo,
e sono qui per dare una mano”.

Il presidente americano si è
mostrato ottimista anche sui
negoziati con l’Unione euro-
pea, affermando: “Avremo
pochissimi problemi per rag-
giungere un accordo con l’Ue e

con chiunque altro. Abbiamo
qualcosa che tutti vogliono”,
riferendosi al peso del mercato
e dei consumatori statunitensi.
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Favoreggiamento dell’immigra-
zione clandestina, corruzione e
falso ideologico: sono le accuse
contestate a un funzionario
dell’Ispettorato del lavoro Area
metropolitana di Napoli, già
distaccato presso lo Sportello
Unico Immigrazione della
Prefettura partenopea. I carabi-
nieri per la Tutela del Lavoro, su
disposizione della Direzione
Distrettuale Antimafia di Salerno,
hanno eseguito una delle 2 ordi-
nanze applicative della misura
cautelare personale degli arresti
domiciliari emesse dal tribunale
del Riesame di Salerno, a cui la
Procura salernitana aveva pre-
sentato ricorso dopo il rigetto
dell’arresto. L’arrestato, in con-
corso con altri, è accusato di falsi-
tà ideologica commessa dal pub-

blico ufficiale, favoreggiamento
aggravato dell’immigrazione
irregolare e corruzione. Il provve-
dimento restrittivo si inserisce
nella complessa attività investi-
gativa nell’ambito della quale, lo
scorso 3 febbraio, aveva portato
all’esecuzione di misure cautelari
nei confronti di 36 persone. Il
provvedimento è divenuto defi-
nitivo per Nello Di Gennaro, che
ha proposto ricorso in
Cassazione. Le indagini, coordi-
nate dalla Procura Distrettuale di
Salerno, hanno permesso di far

luce su un’organizzazione crimi-
nale in grado di generare un
volume di affari illeciti per un
ammontare di diversi milioni di
euro. In particolare, il sodalizio
avrebbe presentato, in favore di
oltre 2.000 cittadini extracomuni-
tari, disposti anche a pagare ele-
vate somme di denaro pur di
ottenere un valido titolo di sog-
giorno in Italia, altrettante richie-
ste fittizie di nullaosta al lavoro
nell’ambito dei decreti flussi ed
emersione, avvalendosi di azien-
de compiacenti - o create ad hoc -

e di professionisti e intermediari
(pubblici e privati). Nel corso
delle attività investigative sareb-
bero emersi i ruoli dei soggetti
coinvolti nell’ambito dell’orga-
nizzazione criminale: cittadini
stranieri che avrebbero assunto la
veste di intermediari nei confron-
ti di connazionali desiderosi di
giungere o permanere nel territo-
rio dello Stato; datori di lavoro
compiacenti che, dietro compen-
so, avrebbero falsamente attesta-
to il possesso del requisiti previ-
sti per l’inoltro delle domande;

vari faccendieri che si sarebbero
occupati di reperire e formare la
falsa documentazione per il buon
esito delle istanze; referenti di
CAF e patronati che, dietro com-
penso, nel corso dei cosiddetti
click day, avrebbero inoltrato
telematicamente le richieste di
rilascio di nullaosta al lavoro in
favore di cittadini extracomunita-
ri; pubblici ufficiali degli
Ispettorati Territoriali del Lavoro
di Salerno e Napoli che, in cam-
bio di denaro, avrebbero garanti-
to l’esito favorevole delle istanze
e l’emissione dei falsi titoli d’in-
gresso o di soggiorno; altri sog-
getti che si sarebbero occupati di
riciclare i proventi illeciti raccolti
dai cittadini stranieri, spesso a
fronte dell’emissione di false fat-
ture di copertura. 

Condannato a 19
anni Antonio Pipolo
Uccise un operaio
a colpi di pistola

Fra le persone coinvolte anche la madre
di uno dei due uomini bloccati dalla polizia
Arrestati dopo l’inseguimento:
una folla aggredisce gli agenti
Due catanesi di 35 e 28 anni
hanno provato in tutti i modi
a sfuggire al controllo della
Polizia di Stato, tentando
una spericolata fuga in auto
tra le viuzze di San
Cristoforo. Una volta blocca-
ti e arrestati dai poliziotti
della Squadra volanti della
Questura di Catania, una
trentina di persone, sia fami-
liari dei due uomini che resi-
denti della zona, si è mobili-
tata in loro difesa, scenden-
do in strada e accerchiando i
due agenti nel tentativo di
agevolare la loro fuga. Le
persone hanno inveito e
spintonato i due poliziotti
che sono stati colpiti persino
con calci e schiaffi, e che,
nonostante l’inferiorità
numerica, hanno coraggiosa-
mente affrontato la situazio-
ne. Qualcuno ha cercato di
far scendere dalla volante
uno degli arrestati, senza
riuscirci grazie alla prontez-
za degli agenti che hanno
riportato la calma, con l’aiu-

to di altri equipaggi nel frat-
tempo giunti in ausilio e di
una pattuglia dell’Esercito
Italiano. Tra il gruppo che si
è scagliato contro i poliziotti,
è stata identificata la madre
di uno degli arrestati che,
per cercare di far fuggire il
figlio, ha colpito più volte gli
agenti. La vicenda è scaturita
da un controllo di routine ad

un’auto sospetta, con a
bordo i due uomini, indivi-
duata dall’equipaggio della
squadra volanti in una via
del centro storico, affollata
da tanti cittadini e turisti.
Dopo aver intimato l’alt, il
conducente non si è fermato
e ha accelerato, tentando una
folle fuga a tutta velocità tra
pedoni e automobilisti, fino

a quando i due sono stati fer-
mati dai poliziotti che non li
hanno mai persi di vista.
Scesi dall’auto, i due hanno
cercato di proseguire la fuga
a piedi, ma, anche in questo
caso, entrambi sono stati fer-
mati dai poliziotti che li
hanno condotti all’interno
dell’auto di servizio. È stato
in questo momento che,
attorno alla volante della
Polizia, si è radunata una
folla per aggredire i poliziot-
ti che hanno riportato ferite
alla mano al punto da ricor-
rere alle necessarie cure
mediche.
Una volta raggiunti gli Uffici
di Polizia, è stato accertato
come uno dei fuggitivi era
evaso dagli arresti domicilia-
ri. Sentito il pm di turno, i
due sono stati condotti in
carcere in attesa del giudizio
di convalida. Il Giudice per
le Indagini Preliminari ha
convalidato l’arresto e ha
applicato la custodia cautela-
re in carcere.

Fu ucciso di un agguato di
camorra nel luglio 2022, l’ope-
raio Antimo Imperatore, assas-
sinato a colpi di pistola mentre
a casa di Carlo Esposito, reale
obiettivo dei killer, stava mon-
tando una zanzariera. Ieri la
Corte di Assise di Appello di
Napoli (quarta sezione, presi-
dente Loredana Acierno) ha
condannato a 19 anni di reclu-
sione per quel duplice omici-
dio, Antonio Pipolo, 39enne ritenuto legato al clan De Micco in
primo grado condannato a 26 anni, nel 2024. In quell’ occasione
dalla Corte di Assise di Napoli, non venne riconosciuta l’aggra-
vante mafiosa e neppure le attenuanti previste per i collaborato-
ri di giustizia. Al processo tra le parti civili l’avvocato
Alessandro Motta, legale della famiglia Imperatore, l’avvocato
Gianmario Siani per la fondazione Polis e l’avvocato Marco
Buzzo per il Comune di Napoli. Il sicario sparò prima a
Imperatore e poi a Esposito ritenuto legato al clan De Martino.
“Giustizia è fatta, - ha detto Motta - finalmente possiamo dire
che Antimo Imperatore è una vittima innocente della camorra. I
familiari della vittima hanno espresso massima soddisfazione:
nessuno restituirà Antimo al loro affetto ma almeno potranno
vantarsi che quest’ uomo è morto innocentemente facendo il
proprio lavoro per amore della sua famiglia e che una mano
camorristica assassina lo ha strappato al loro affetto”. Dello stes-
so tenore le dichiarazioni rese dall’avvocato Gianmario Siani e
Concetta Chiricone (legale di una figlia della vittima): 

Immigrazione clandestina e corruzione
Manette per un ispettore del Lavoro
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La Guardia di Finanza di
Monza ha sequestrato un
milione e mezzo di euro a un
amministratore di sostegno
accusato di aver sottratto quel-
la somma al figlio di una nota
famiglia di imprenditori della
Brianza, del quale avrebbe
dovuto curare gli interessi. Il
decreto è stato emesso dal Gip
di Milano, nei confronti del
professionista nominato dal
Tribunale civile di Monza e
indagato per peculato e falsità
ideologica. Secondo le indagini
svolte dai militari del Nucleo

di Polizia economico-finanzia-
ria l’indagato, tra il 2013 e il
2024, senza alcuna autorizza-
zione del giudice tutelare,
approfittando della propria
funzione di curatore e pubbli-
co ufficiale, ha trasferito diver-
se somme di denaro dal conto

del suo assistito al proprio,
anche utilizzando conoscenti e
società di comodo, oltre a pre-
levare contanti e usare le sue
carte di credito per far fronte a
spese personali e familiari. Per
giustificare i movimenti di
denaro al giudice e alla banca,
il professionista, secondo le
fiamme gialle, ha prodotto ren-
dicontazioni e estratti conto
falsi. Il giudice ha emesso nei
suoi confronti anche la inter-
dittiva della sospensione dal-
l’esercizio di pubblico ufficio
per la durata di un anno.

Monza, ruba 1.5 milioni
di euro al suo assistito



Polemiche sulle affermazioni della giovane eurodeputata di Avs

Orban si scaglia contro Ilaria Salis
“Lei è violenta, ora fa la predica sullo Stato di diritto in Ungheria”
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Il giudice per le indagini
preliminari del Tribunale di
Roma ha accolto la richiesta
avanzata dal Pubblico
Ministero, dott. Antonio
Clemente, disponendo l’ar-
chiviazione del procedimen-
to penale a carico del
Generale Roberto Vannacci,
difeso dagli avvocati
Giorgio Carta e
Massimiliano Manzo.
L’indagine riguardava l’ipo-
tesi di falso ideologico com-
messo dal privato in atto
pubblico, in relazione ad
alcune dichiarazioni sotto-
scritte da Vannacci durante
il suo incarico di Addetto
per la Difesa presso
l’Ambasciata d’Italia a
Mosca. In particolare, si ipo-
tizzava la falsa attestazione
della presenza della coniuge
nella sede diplomatica per
l’indebita corresponsione
dell’indennità di servizio
all’estero, reato, quest’ulti-
mo, per il quale la gip milita-
re Daniela Melchiorre aveva
archiviato la relativa indagi-
ne su richiesta del pm
Antonella Masala già lo
scorso 17 ottobre. All’esito
della fase investigativa, il
Pubblico Ministero ordina-
rio ha parimenti escluso la
rilevanza penale dei fatti.
“Accogliamo con soddisfa-
zione il provvedimento di
archiviazione, che pone fine
a un’indagine dalla quale è
emersa con chiarezza l’as-
senza di dolo e l’irrilevanza
penale delle dichiarazioni
oggetto di contestazione”,
ha commentato l’avvocato
Giorgio Carta. “Il Generale
Vannacci ha sempre agito in
buona fede e senza alcuna
volontà di alterare la verità o
di ottenere indebiti benefici.
Anche nell’ambito del pro-
cedimento penale, ha dato
tutta la collaborazione
necessaria per accertare i
fatti, fornendo tutti i docu-
menti utili e sottoponendosi
all’interrogatorio richiesto
dal Pubblico Ministero cui
va il plauso per il rigore giu-
ridico con cui ha evitato
l’apertura di un processo
inutile perché infondato”.

Caso
Vannacci,
archivate
tutte 
le accuse “Allora, facciamo chiarezza:

Ilaria Salis, che ha picchiato quasi
a morte persone per strada, sfug-
ge alla giustizia intrufolandosi
nel Parlamento europeo e ora fa
la predica all’Ungheria sullo stato
di diritto? Senza vergogna. Non è
un simbolo di democrazia, è un
simbolo di quanto sia diventato
marcio il Parlamento europeo”.
Lo scrive sui social Zoltan
Kovacs, portavoce del premier
ungherese, Vikton Orban. “La
commissione Libe non ha alcun
mandato per sorvegliare gli affa-
ri interni degli Stati membri,
eppure irrompe in Ungheria con
un verdetto precompilato e grida
al ‘fascismo’ quando i funzionari
non si piegano al suo circo.
Questa non è supervisione.
Questa è una campagna diffama-
toria politica. È questa l’idea del
Parlamento europeo di difendere
la democrazia? Sostenere delin-
quenti anarco-comunisti e chia-

marla ‘società civile’? Non c’è da
stupirsi che Orban non li abbia
incontrati. Prenderesti lezioni di
giustizia da qualcuno che è stato
eletto solo per evitare la prigione?
L’Ungheria non prenderà ordini
da criminali in giacca e cravatta”,
rimarca. In mattinata l’eurodepu-
tata di Avs Ilaria Salis aveva rife-
rito sui social della missione
appena conclusa della
Commissione Libertà civili, giu-
stizia e affari interni del
Parlamento Europeo, in visita a
Budapest dal 14 al 16 aprile 2025,
ha confermato un ulteriore, grave
deterioramento dello stato di
diritto in Ungheria. “Ad eccezio-
ne dei rappresentanti dell’estre-
ma destra - che hanno scelto di
non partecipare in segno di soli-
darietà con il loro alleato Viktor
Orbán - i deputati europei hanno
riscontrato, in modo trasversale e
bipartisan, gravi ingerenze politi-
che sul sistema giudiziario,

repressione della società civile e
pesanti restrizioni ai diritti fonda-
mentali. La delegazione ha
denunciato anche forti pressioni
sui media indipendenti e un
clima sempre più ostile verso le
Ong. In questi giorni si sta giusta-
mente parlando molto dell’igno-
bile attacco alla comunità

LgbtqI+, ma in realtà i diritti di
tutte e tutti sono messi in discus-
sione in Ungheria. Nel solco della
peggiore tradizione fascista,
chiunque venga etichettato come
‘anti-nazionale’ diventa automa-
ticamente un nemico dello Stato.
Diverse autorità ungheresi - tra
cui il Primo Ministro Viktor

Orbán, i ministri della Giustizia e
dell’Interno e persino rappresen-
tanti della magistratura - si sono
rifiutate di incontrare la delega-
zione, perché ‘provocatoria’ e
‘illegittima’. Questo è il regime
illiberale di Orbán: un sistema
autoritario che calpesta i principi
fondamentali dello stato di dirit-
to e si sottrae a ogni forma di coo-
perazione internazionale in
materia di diritti fondamentali.
L’Unione Europea va bene solo
quando si tratta di incassare
fondi, ma se si chiede il rispetto
di standard democratici minimi,
allora diventa “un’ingerenza
straniera”. E ancora: “La situazio-
ne è grave, non solo per il popolo
ungherese - che come ogni popo-
lo è fatto di diversità e contraddi-
zioni - ma per tutti i cittadini
democratici d’Europa. Il modello
Orbàn non deve passare, la
democrazia illiberale non deve
avere alcuna legittimità”.

Riflettori dei media internazio-
nali puntati sulla visita della
premier Giorgia Meloni ieri a
Washington da Donald Trump,
mentre le relazioni commerciali
tra Europa e Usa si trovano a un
momento cruciale visti i nego-
ziati in corso sui dazi. ‘L’italiana
Meloni va a Washington: il suo
rapporto con Trump sarà profi-
cuo per l’Europa?’, si domanda
il New York Times sottolinean-
do che “la posta in gioco è alta:
Giorgia Meloni, una conserva-
trice che condivide parte del-
l’ideologia nazionalista di
Trump, lo incontrerà giovedì,
mentre la guerra commerciale
ha logorato i nervi a livello mon-
diale”. ‘L’Europa ripone le spe-
ranze commerciali sull’italiana
Meloni, colei che sussurra a
Trump’, titola il Washington
Post, evidenziando che la visita

della premier è ad alto rischio:
“mette a repentaglio il suo capi-
tale politico in Europa e in patria
in un incontro con possibili esiti

negativi”. Secondo il quotidiano
finanziario britannico Finanzial
Times ‘Meloni punta a dare
impulso ai negoziati commer-

ciali tra Stati Uniti e Ue’ dopo
che “un primo round di colloqui
Ue-Usa non è riuscito a far luce
sulle richieste del presidente
americano per allentare la sua
guerra commerciale”. ‘Meloni si
reca negli Stati Uniti con una
missione improbabile per
l’Europa’, scrive la Bbc sottoline-
ando come la visita della presi-
dente del Consiglio sia “in bili-
co” tra la necessità di rappresen-
tare gli interessi dell’Ue e il
rimanere nelle grazie dell’inqui-
lino della Casa Bianca. Il vertice,
stando a quanto scrive il
Guardian, da un lato, “rappre-

senta un’opportunità ideale per
Meloni di dimostrare affinità
con Trump, con cui condivide le
sue naturali inclinazioni politi-
che, rafforzando al contempo la
sua credibilità come tramite
verso un dialogo più significati-
vo”, dall’altro, “sarà un delicato
gioco di equilibri” per la presi-
dente del Consiglio, “che sa
anche di dover fare attenzione a
mantenere la sua fedeltà ai par-
tner europei dell’Italia”. La lea-
der italiana Giorga Meloni sarà
ricevuta oggi da Donald Trump,
per discutere di dazi doganali:
“difenderà gli interessi
dell’Europa, sfruttando il suo
legame con l’amministrazione
repubblicana a vantaggio dei 27,
oppure cercherà di negoziare
alle loro spalle?”, è l’interrogati-
vo del quotidiano francese Le
Parisien.

Il colloquio fra Trump e Meloni
attira l’attenzione internazionale

Chiesta una cerimonia 
per il 25 aprile in Senato
“Con una lettera, a cui hanno
aderito tutti i capigruppo del-
l’opposizione, abbiamo pro-
posto al presidente Ignazio
La Russa di organizzare, in
occasione del 25 aprile, una
cerimonia solenne nell’Aula
del Senato per celebrare l’ot-
tantesimo anniversario della
Liberazione dell’Italia dal
nazifascismo”. Lo dice
Raffaella Paita, capogruppo
di Italia Viva al Senato
annunciando una missiva fir-
mata anche da Francesco
Boccia, Stefano Patuanelli,
Julia Unterberger, Peppe De
Cristofaro. “Il 25 aprile 1945
rappresenta per l’intero Paese
il momento fondativo della
nostra democrazia.
La Resistenza pose le basi per
la rinascita morale, civile e

politica dell’Italia. Celebrarne
l’ottantesimo anniversario
significa riaffermare con
forza l’attualità dei valori che
animarono quella lotta: la
libertà, l’uguaglianza, la soli-
darietà, la democrazia. Una

commemorazione solenne in
Senato rappresenterebbe un
messaggio forte e chiaro alle
nuove generazioni, chiamate
a custodire e rinnovare l’im-
pegno democratico”, conclu-
de. 
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Il Libano arresta
i sospettati coinvolti 
nel lancio dei razzi
contro Tel Aviv

La Turchia ha criticato l’iniziativa greca di
‘Pianificazione dello Spazio Marittimo’ - mappa che
stabilisce un quadro chiaro e dettagliato per l’orga-
nizzazione e l’uso delle zone marittime greche -
annunciata ieri da Atene, sostenendo che viola il
diritto internazionale e ignora i diritti e gli interessi
degli stati confinanti, secondo il ministero della
Difesa Nazionale turco (MoD). “La recente
Pianificazione dello Spazio Marittimo della Grecia include
alcune iniziative riguardanti il Mediterraneo orientale e il
Mar Egeo che sono prive di fondamento giuridico e viola-
no il diritto internazionale. Stiamo monitorando attenta-
mente queste iniziative”, viene riferito in una conferen-
za stampa al Comando della 40ª Brigata di
Addestramento Commando a Isparta, come riporta-

no media turchi. “Come Forze Armate turche, siamo pie-
namente determinati a proteggere i nostri diritti e interes-
si nel Mar Egeo e nel Mediterraneo orientale”, hanno
aggiunto fonti del Ministero della Difesa turco
aggiungendo che “una tale pianificazione unilaterale da
parte della Grecia in materia di giurisdizioni marittime è
contraria al diritto internazionale”. Ankara dal canto
suo “ritiene che una giusta ed equa condivisione dell’auto-
rità marittima nella regione sia possibile solo attraverso il
dialogo reciproco e la buona volontà”, hanno affermato le
fonti. “Le azioni, le rivendicazioni e le dichiarazioni unila-
terali della Grecia che ignorano le controversie esistenti e
violano i diritti della parte turca sono inaccettabili. Queste
dichiarazioni non hanno implicazioni legali per il nostro
Paese”, viene ancora rimarcato. 

Tensioni fra Turchia e Grecia 
per Mediterraneo ed Egeo

Hamas ha accusato Israele di
affamare la popolazione di
Gaza, dopo il rifiuto, reiterato
due giorni fa, di garantire l’ac-
cesso agli aiuti umanitari in
territorio palestinese. “Questa
è un’ammissione pubblica di
aver commesso un crimine di
guerra, che include l’uso della
fame come arma e la negazio-
ne di beni di prima necessità
come cibo, medicine, acqua e
carburante a civili innocenti
per la settima settimana con-
secutiva”, ha dichiarato il
gruppo militante palestinese
in una nota. Lo riporta il
Kuwait Times. Le Nazioni
Unite hanno lanciato l’allarme
per il crescente impatto del
blocco israeliano, in vigore da
sei settimane, che impedisce
l’ingresso di cibo e altri rifor-
nimenti nel territorio. L’ufficio
delle Nazioni Unite per gli
Affari umanitari (Ocha) ha
riferito che quasi tutti gli oltre
2 milioni di abitanti di Gaza
dipendono ora per il cibo dal-
l’unico milione di pasti prepa-
rati quotidianamente dalle
cucine di beneficenza suppor-
tate da gruppi umanitari. Altri
programmi di distribuzione
alimentare sono stati chiusi
per mancanza di rifornimenti,
e le Nazioni Unite e altri grup-
pi umanitari hanno inviato le
scorte rimanenti alle cucine di
beneficenza. L’unico altro
modo per procurarsi cibo a
Gaza è nei mercati. Ma la
maggior parte delle persone
non può permetterselo a causa
dell’impennata dei prezzi e
della carenza diffusa, il che
significa che gli aiuti umanita-
ri sono la principale fonte di
cibo per l’80 per cento della
popolazione, stando a quanto
riferito dal Programma
Alimentare Mondiale nel suo
rapporto mensile di aprile sui
mercati di Gaza. “La Striscia di
Gaza sta probabilmente affron-
tando la peggiore crisi umanita-
ria nei 18 mesi successivi

all’escalation delle ostilità nell’ot-
tobre 2023”, ha affermato
l’Ocha. La maggior parte delle
persone a Gaza consuma ora
un solo pasto al giorno, ha
affermato Shaina Low, porta-
voce del Consiglio Norvegese
per i Rifugiati. “È molto meno
del necessario”, ha aggiunto.
Anche l’acqua scarseggia, con
i palestinesi costretti a lunghe
file per riempire le taniche dai
camion. Omar Shatat, un fun-
zionario di un’azienda idrica
locale, ha affermato che la

popolazione è scesa a sei o
sette litri al giorno, ben al di
sotto della quantità che le
Nazioni Unite stimano neces-
saria per soddisfare i bisogni
primari. Hani Almadhoun, co-
fondatore di Gaza Soup
Kitchen, ha affermato che “la
sua cucina ha cibo per circa altre
tre settimane. Abbiamo pasta e
riso, ma niente di più. Niente
prodotti freschi. Non c’è pollo né
manzo. L’unica cosa che abbiamo
è carne in scatola”, ha detto,
aggiungendo che il 15-20 per

cento delle persone che si
rivolgono alla sua cucina per
mangiare se ne va a mani vuo-
te. 
Il ministro della Difesa israe-
liano Israel Katz ha dichiarato
ieri che impedire gli aiuti
umanitari è una delle “tattiche
di pressione principali” utilizza-
te contro Hamas, che Israele
accusa di sottrarre aiuti per
mantenere il suo potere.
Israele chiede ad Hamas di
rilasciare altri ostaggi all’ini-
zio di qualsiasi nuovo cessate
il fuoco e, in ultima analisi, di
accettare di disarmare e lascia-
re il territorio. 
Katz ha affermato che anche in
seguito Israele continuerà a
occupare ampie “zone di sicu-
rezza” all’interno di Gaza. 
Hamas detiene attualmente 59
ostaggi, 24 dei quali si ritiene
siano ancora vivi, e fa sapere
che li restituirà solo in cambio
del rilascio di altri prigionieri
palestinesi, del completo ritiro
israeliano da Gaza e di una
tregua duratura, come richie-
sto dall’accordo di cessate il
fuoco, ormai defunto, rag-
giunto all’inizio di quest’anno. 

L’esercito libanese ha dichiarato
di aver arrestato un gruppo di
persone coinvolto nel lancio di
razzi contro Israele il mese scorso.
In una dichiarazione rilasciata
nella tarda serata di mercoledì,
l’esercito ha affermato di aver
arrestato diverse persone, tra cui
alcuni palestinesi, coinvolte nel
lancio di razzi in due attacchi separati contro Israele alla fine di
marzo, che hanno provocato intensi attacchi aerei israeliani su alcune
zone del Libano. Il gruppo libanese Hezbollah ha negato all’epoca di
essere responsabile del lancio dei razzi. L’esercito ha affermato che
un veicolo e altre attrezzature utilizzate negli attacchi missilistici
sono stati confiscati e che i detenuti sono stati deferiti alle autorità
giudiziarie. I militari hanno detto di aver effettuato raid in diverse
parti del Libano per arrestare i sospetti, senza fornire ulteriori detta-
gli. L’agenzia di stampa statale libanese National News Agency ha
riferito che il generale Rodolph Haikal ha informato il Consiglio dei
ministri, riunito settimanalmente, sulla situazione della sicurezza
lungo il confine e sull’attuazione della risoluzione delle Nazioni
Unite che ha posto fine alla guerra di 14 mesi tra Israele e Hezbollah
. Tre funzionari della sicurezza e uno della magistratura hanno riferi-
to all’Associated Press che quattro palestinesi legati al gruppo Hamas
sono stati interrogati. Un funzionario di Hamas ha dichiarato all’AP
che diversi membri del gruppo sono stati arrestati recentemente in
Libano e rilasciati poco dopo, aggiungendo che non erano coinvolti
nel lancio di razzi contro Israele. Ha affermato che in un caso le auto-
rità hanno arrestato un membro di Hamas che era in possesso di una
pistola senza licenza. Tutti i funzionari hanno parlato a condizione di
anonimato perché non erano autorizzati a parlare con i media.

Credits: Associated Press/LaPresse
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Scarseggia l’acqua, nella Striscia di Gaza si sopravvive con un pasto al giorno
Hamas si scaglia contro Israele
“Affama il popolo palestinese”

Il ministro degli Esteri iraniano Abbas
Araghchi è arrivato a Mosca per consultazioni
diplomatiche e per consegnare un messaggio
scritto della Guida Suprema, l’Ayatollah
Seyyed Ali Khamenei al presidente russo
Vladimir Putin. Ne danno notizia i media ira-
niani tra cui Irna. Interrogato sul contenuto del
messaggio, il ministro ha affermato che “è
naturale che questo si riferisca agli sviluppi
internazionali e regionali e alle discussioni
bilaterali”. Araghchi ha fatto notare che
Teheran ha “sempre avuto strette consultazio-
ni con gli amici in Russia sulla questione
nucleare”. “Abbiamo negoziato e parlato stret-
tamente sia con la Russia che con la Cina, e ora
è una buona opportunità per tenere queste
consultazioni con i funzionari russi”, ha sotto-
lineato affermando poi che durante la visita si

discuterà anche di altri temi come “la conti-
nuazione dei crimini israeliani” e “l’Ucraina”.

Il ministro degli Esteri iraniano da Putin

Credits: Associated Press/LaPresse



Era una sorta di “lista di nozze” fai da te quella che, l’altro
pomeriggio, una coppia di cittadini rumeni aveva rimediato in
modo improvvisato in un esercizio commerciale di Via Appia
Nuova. A contenere l “allestimento a costo a zero” della cucina
del loro nido d’amore, sono stati gli agenti del Commissariato
Tuscolano e delle Volanti, che li hanno intercettati in breve
tempo dalla consumazione del
furto. È accaduto martedì,
quando la coppia è entrata
nello store per dirigersi subito
verso il reparto elettrodomesti-
ci. Dopo un’accurata selezione
tra i modelli classici e di design,
i due hanno iniziato a svuotare
gli scaffali per poi riporre le caf-
fettiere nel giubbotto multita-
sche della donna e dirigersi
verso l’uscita senza pagare. La
loro spesa a costo zero non è
tuttavia passata inosservata
all’addetto alla vigilanza che,
dopo il vano tentativo di bloc-
carli, li ha rincorsi in direzione del parcheggio dove l’uomo, per
guadagnarsi la fuga, lo ha minacciato puntando un coltello nella
sua direzione. Il tempestivo intervento degli agenti del
Commissariato Tuscolano e delle Volanti, giunti sul posto a
seguito di segnalazione al 1 1 2, ha consentito di intercettare
dopo pochi istanti la donna. Indosso, nelle tasche segrete che
aveva abilmente cucito all’interno del giubbotto per nascondere
la refurtiva, aveva ancora gli “acquisti” della lista di nozze in
house: 13 modelli di caffettiere di diverso formato e modello,
accuratamente scelte per allestire il loro nido d’amore. La suc-
cessiva attività info-investigativa avviata dai poliziotti ha con-
sentito di associare un volto e un’identità all’uomo, incastrato da
stato un selfie di coppia pubblicato sui social sulla donna.
L’immagine, sovrapposta a quelle estrapolate dal sistema di
video-sorveglianza dell’esercizio, ha restituito agli agenti il pro-
filo di un cittadino rumeno, già noto alle banche dati per prece-
denti specifici. L’altra “metà” della coppia è stata quindi inter-
cettata a qualche ora dopo, nei pressi del loro nido d’amore,
mentre si trovava a bordo di un’auto in compagnia di altre due
persone. Intimatogli l’alt, per lui sono scattate immediatamente
le manette. L’Autorità Giudiziaria ha convalidato l’operato della
Polizia di Stato disponendo per l’uomo la misura cautelare degli
arresti domiciliari; per la donna, invece, è scattata la denuncia in
stato di libertà.
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Sono oltre 105.474 i beni culturali
recuperati nel 2024 dai
Carabinieri del Comando Tutela
Patrimonio Culturale (TPC), in
collaborazione con la Direzione
Centrale per la Polizia Criminale
del Ministero dell’Interno. I dati,
presentati oggi nella storica sede
del Ministero della Cultura, trac-
ciano il bilancio annuale dell’atti-
vità del reparto d’élite dell’Arma,
impegnato nella lotta al traffico
illecito di beni culturali e alla con-
traffazione. Nel dettaglio, sono
stati 32.695 i reperti archeologici e
paleontologici recuperati, 72.779 i
beni antiquariali, librari e archivi-
stici, e 868 le opere d’arte contraf-
fatte sequestrate, per un valore sti-
mato di oltre 93 milioni di euro.

Operazioni in 14 Paesi: 
dalla Grecia agli USA
Il Comando TPC ha condotto 18
operazioni internazionali in 14
Paesi, tra cui Grecia, Francia,
Germania, Svizzera, Belgio,
Austria, Regno Unito, Olanda,
Ucraina, Stati Uniti, Ecuador,
Pakistan e Iraq. Un’attività capil-
lare che ha portato alla restituzio-
ne di importanti reperti archeolo-

gici, come corredi funerari di
epoca pre-romana, kylix e hydria
attiche, lekanis apule, monete
antiche, placche in bronzo e terre-
cotte votive.

La tecnologia al servizio 
del patrimonio: SWOADS
Centrale nel successo delle indagi-
ni è stato il potenziamento della
Banca dati dei beni culturali illeci-
tamente sottratti, gestita dal TPC e
oggi considerata la più grande al
mondo nel suo genere, con oltre
1,3 milioni di files e 8.154 opere da
ricercare. Tra le innovazioni più
efficaci spicca SWOADS (Stolen
Works Of Art Detection System),

un sistema basato sull’intelligenza
artificiale che scandaglia il web e i
social media per individuare
immagini sospette di opere ruba-
te. Questo strumento permette di
incrociare automaticamente dati e
foto con quelli presenti nella
banca dati ufficiale, aumentando
la rapidità e la precisione delle
indagini.

Il fenomeno delle 
false opere d’arte
Altro fronte caldo è quello delle
contraffazioni d’arte, fenomeno in
crescita, specie nel mercato del-
l’arte contemporanea. Nel solo
2024 sono state sequestrate 868

opere false, che se fossero state
immesse sul mercato avrebbero
fruttato oltre 13 milioni di euro.
Quadri, sculture e disegni attri-
buiti falsamente ad artisti noti
sono stati intercettati prima della
vendita, spesso con il coinvolgi-
mento inconsapevole di gallerie,
case d’asta e collezionisti.

Una rete di cooperazione 
nazionale e internazionale
Le attività investigative hanno
portato a 55 persone arrestate e
1.366 denunciate. Fondamentale è
stato il lavoro congiunto con i
Comandi dell’Arma dislocati sul
territorio e il supporto del perso-
nale specializzato del TPC. In
ambito internazionale, il
Comando opera attraverso
Interpol, Europol e Unidroit, oltre
a beneficiare di numerosi accordi
bilaterali. Il Ministro della Cultura
Gennaro Sangiuliano, presente
alla conferenza, ha sottolineato
l’importanza della tutela del patri-
monio come “priorità culturale e
strategica”, ringraziando l’Arma
dei Carabinieri per il “costante e
prezioso lavoro sul campo e nella
rete”.

Nel 2024 recuperati oltre 80mila beni, valore complessivo superiore a 129 milioni di euro

Cultura in sicurezza con i Carabinieri Tpc
Tra sequestri e operazioni internazionali, risultati record per la tutela del patrimonio culturale

In pieno giorno stavano smontan-
do i discendenti in rame da
un’abitazione nel centro abitato di
Castelliri, quando sono stati nota-
ti da una signora che ha dato l’al-
larme. Numerosi cittadini si sono
avvicinati ed hanno notato quan-
to stava accadendo. Due uomini
che, vistisi scoperti, si sono allon-
tanati velocemente ma senza
rinunciare a portare con sé quan-
to già avevano asportato. Tra le
persone che si erano allarmate
anche il proprietario dell’immobi-
le, un agente della Polizia
Penitenziaria in servizio alla Casa
Circondariale di Frosinone che è
quasi riuscito ad agguantare uno
dei ladri, riuscendo a fargli cadere
parte della refurtiva. L’uomo,
però era riuscito comunque a
darsi alla fuga ma l’inseguitore,
visto l’immediato sopraggiungere
di una pattuglia dei Carabinieri
della Stazione di Isola del Liri, ha
indicato loro la direzione, riuscen-
do a farlo bloccare ed arrestare. Il
malvivente, un 45enne originario
di Veroli (FR) è stato accompa-
gnato presso la Stazione
Carabinieri, per le procedure di
arresto, mentre una seconda pat-
tuglia era alla ricerca dell’altro
malvivente. Questi, infatti, appro-
fittando del parapiglia nato nel
confronto tra il complice ed il
Poliziotto Penitenziario proprieta-
rio dell’abitazione, pareva essere
riuscito a far perdere le sue tracce,
in quanto le prime ricerche non

avevano consentito di individuar-
lo. Anche questa volta è stata
determinante la collaborazione
dei Cittadini. Infatti, un altro abi-
tante di Castelliri, che aveva assi-
stito alla scena e, quando il primo
ladro era riuscito a fuggire se ne
era reso conto, lo ha seguito con lo
sguardo riuscendo a vedere il
punto dove, dalla strada, si era
lanciato in una boscaglia a margi-
ne per addentrarsi nei terreni.
Non ha desistito ed è rimasto
“appiattato”, fiducioso che prima
o poi il ladro sarebbe ricomparso.
Lo ha fatto per amore di giustizia
e per dare una mano ai propri
concittadini danneggiati da quel
fatto. Alla fine ha avuto ragione
perché l’uomo che si era lanciato
nei campi, poi risultato essere un
28enne originario del Gambia, è
ricomparso. Si era cambiato la
maglia ed il giubbotto, invertendo
l’ordine degli abiti indossati, pen-
sando di passare inosservato. Ma
il cittadino di Castelliri non c’è
cascato ed ha immediatamente
avvertito i Carabinieri che erano
ancora nei dintorni e sono subito
intervenuti bloccandolo ed arre-
stando anche lui. In caserma il
plauso per questi cittadini che
hanno dato un contributo deter-
minante per riuscire ad indivi-
duare i malfattori e poterli denun-
ciare alla Procura della
Repubblica di Cassino. Dopo le
formalità di rito sono stati tratte-
nuti nelle Camere di Sicurezza del

Comando Compagnia
Carabinieri di Sora e l’indomani
mattina portati in udienza per la
convalida ed il rito direttissimo.
Per le circostanze degli arresti, il
45enne è stato immediatamente e
condannato alla pena di un anno
di reclusione e al pagamento di
una multa, con immediata sotto-
posizione all’obbligo di firma. Per
il cittadino Gambiano, che per il
lasso di tempo intercorso tra il
fatto e l’arresto non è stato possi-
bile procedere alla convalida ed al
rito direttissimo, rimane la
denuncia in stato di libertà e con-
seguirà il processo. Intanto per

entrambi verranno avviate le pro-
cedure per l’allontanamento dal
Comune di Castelliri con Foglio
di Via Obbligatorio. Un ringrazia-
mento particolare giunge dal
Comando Provinciale Carabinieri
di Frosinone a tutte le persone
che, accortesi di quanto stava
accadendo, hanno richiesto l’in-
tervento delle forze dell’ordine e
si sono prodigate in maniera
determinante per consentire di
individuare ed identificare due
persone che certamente avrebbe-
ro commesso una serie di furti di
questo tipo e che invece adesso
sono “noti”.

Castelliri: arrestati due ladri
Asportavano le grondaie di rame

Quando la “lista 
di nozze”… è gratis
Coppia di “topi da supermercato” di origini
romene arrestata dalla Polizia di Stato



di Maria Laura Sadolfo*

L’11 aprile 2025 si è concluso con
grande successo il percorso di
Percorsi per le Competenze
Trasversali e per l’Orientamento
(PCTO) presso il Collegio San
Giuseppe Istituto De Merode.
Un’esperienza formativa di 45 ore
che ha coinvolto studenti e studen-
tesse in un viaggio educativo incen-
trato sulla leadership e sulla min-
dfulness, due competenze sempre
più richieste nel mondo contempora-
neo. La cerimonia conclusiva ha
visto la partecipazione di figure
come: il Direttore Alessandro
Cacciotti, la Dottoressa Rosa Musto,
Direttrice del Corso e Tecnico del
Ministero dell’Istruzione e del
Merito (MIM) e referente UCIIM per
il PCTO, e la Dottoressa Maria Laura
Sadolfo in qualità di tutor interno del
corso referente della Federazione
Italiana Mindfulness su Roma. A
coronare questo percorso,
l’Ambasciatore Emilio Iodice ha
tenuto una lezione magistrale finale
che ha risposto alle curiosità e alle
aspirazioni dei giovani partecipanti,
spiegando con maestria i principi
della leadership e l’importanza della
mindfulness nella crescita personale
e professionale. La bontà
dell’Ambasciatore è stata tale che,
oltre alla sua presenza, ha condiviso
anche la sua storia personale.

Il Percorso PCTO 
al Collegio S. Giuseppe
Istituto De Merode
Il percorso PCTO realizzato presso il
Collegio San Giuseppe Istituto De
Merode è stato articolato in 45 ore
complessive, suddivise in diverse
tipologie di attività: lezioni frontali,
laboratori pratici, lavoro individuale,
attività di gruppo e sviluppo di pro-
getti personali creativi. Questa strut-
tura diversificata ha permesso agli
studenti di sperimentare varie
modalità di apprendimento e di svi-
luppare competenze differenziate.
La pianificazione è stata curata nei
minimi dettagli Dottoressa Maria
Laura Sadolfo, tutor interno del
corso. Ha seguito quotidianamente
gli studenti, guidandoli nelle attività
e fornendo supporto personalizzato
durante tutto il percorso. Ha inoltre
fornito loro gli strumenti per un trai-
ning di benessere individuale attra-
verso il Protocollo dell’MBSR ed il
Protocollo, da lei ideato, MB-EAT for
children and teens. La loro esperien-
za e professionalità hanno garantito
un percorso formativo di alto livello,
calibrato sulle esigenze e sulle poten-
zialità degli studenti partecipanti.

La Lezione Magistrale 
dell’Ambasciatore Iodice
L’11 aprile, a conclusione del percor-
so PCTO, l’Ambasciatore Emilio
Iodice ha tenuto una lezione magi-
strale che ha lasciato un segno pro-
fondo negli studenti. Con la sua
vasta esperienza diplomatica e il suo
approccio umano e comprensivo,
l’Ambasciatore ha affrontato temi
complessi in modo accessibile e coin-
volgente. Durante la lezione, ha

risposto alle numerose domande
degli studenti, soddisfacendo la loro
curiosità su questioni legate alla
diplomazia internazionale, alla riso-
luzione dei conflitti e alle sfide della
leadership nel contesto globale con-
temporaneo. Ha condiviso aneddoti
personali e professionali che hanno
umanizzato concetti astratti, renden-
do la leadership e la mindfulness
strumenti concreti per la crescita per-
sonale e professionale.
L’Ambasciatore ha spiegato come la
mindfulness possa essere un alleato
prezioso per i leader del futuro, sot-
tolineando l’importanza della consa-
pevolezza di sé e degli altri, dell’em-
patia e della capacità di essere pre-
senti nelle situazioni complesse. Ha
inoltre evidenziato come queste
competenze siano sempre più richie-
ste in un mondo in rapida evoluzio-
ne, dove la capacità di adattamento e
la resilienza sono qualità fondamen-
tali.

Progetti e Tesine: 
Creatività e Personalizzazione
Una componente particolarmente
significativa del percorso PCTO è
stata la realizzazione di progetti per-
sonali creativi e tesine da parte degli
studenti. Questa attività ha permes-
so loro di approfondire tematiche di
interesse personale, connettendole ai
concetti di leadership e mindfulness
esplorati durante il corso. I progetti
hanno spaziato in diversi ambiti:
alcuni studenti hanno realizzato
ricerche su figure di leadership ispi-
razionale, altri, hanno sviluppato
proposte per l’implementazione di
pratiche di mindfulness nelle scuole
o nelle aziende, altri ancora hanno
creato contenuti multimediali per
sensibilizzare i coetanei sull’impor-
tanza del benessere mentale e della
consapevolezza. La diversità e la
qualità dei progetti realizzati hanno
testimoniato l’efficacia del percorso
formativo, dimostrando come gli
studenti abbiano saputo interiorizza-
re e rielaborare in modo personale e
creativo i concetti appresi. La presen-
tazione di questi progetti ha rappre-
sentato un momento di orgoglio e
soddisfazione, sia per gli studenti
stessi sia per i docenti e i tutor che li
hanno seguiti.

Leadership: concetti, 
applicazioni e sviluppo nei giovani

La leadership, tema centrale del per-
corso PCTO, è un concetto comples-
so e multidimensionale che ha subito
profonde evoluzioni nel corso del
tempo. Durante il percorso, gli stu-
denti hanno esplorato diverse defini-
zioni e modelli di leadership, con un
focus particolare sugli approcci più
contemporanei e innovativi. La lea-
dership non è stata presentata come
una qualità innata o un attributo
riservato a pochi eletti, ma come un
insieme di competenze e attitudini
che possono essere sviluppate e col-
tivate. Tra le competenze chiave
esplorate durante il percorso figura-
no: Pensiero critico e problem sol-
ving: la capacità di analizzare situa-
zioni complesse, identificare proble-
mi e sviluppare soluzioni innovati-
ve; Comunicazione efficace: l’abilità
di esprimere idee in modo chiaro e
persuasivo, ma anche di ascoltare
attivamente e comprendere le pro-
spettive altrui; Intelligenza emotiva:
la consapevolezza delle proprie
emozioni e di quelle degli altri, unita
alla capacità di gestirle in modo
costruttivo; Agilità e adattabilità: la
disponibilità a imparare continua-
mente e ad adattarsi ai cambiamenti
del contesto; Collaborazione e team-
work: la capacità di lavorare efficace-
mente con gli altri, valorizzando la
diversità e creando sinergie; Visione
strategica: l’abilità di guardare oltre
l’immediato, anticipando tendenze e
opportunità future. Gli studenti
hanno compreso come queste com-
petenze non siano rilevanti solo per
chi aspira a ruoli di leadership for-
male, ma rappresentino un bagaglio
prezioso per qualsiasi percorso pro-
fessionale e personale.

Leadership e sviluppo 
personale nei giovani
Un aspetto particolarmente significa-
tivo del percorso è stato il collega-
mento tra leadership e sviluppo per-
sonale. Gli studenti hanno esplorato
come il cammino verso la leadership
inizi con la leadership di sé stessi: la
capacità di conoscersi, definire i pro-
pri valori e obiettivi, e agire in modo
coerente con essi. Attraverso esercizi
di riflessione, attività di gruppo e
feedback strutturato, i partecipanti
hanno avuto l’opportunità di:
Identificare i propri punti di forza e
aree di miglioramento. Riflettere sui
propri valori fondamentali e su come

questi possano guidare le loro scelte.
Esplorare la propria “storia persona-
le” e come questa influenzi la loro
visione della leadership.
Sperimentare e sviluppare la propria
voce autentica. Imparare a fissare
obiettivi significativi e a perseguirli
con determinazione. Questo approc-
cio ha permesso di democratizzare il
concetto di leadership, presentando-
lo non come un traguardo riservato a
pochi, ma come un percorso di cre-
scita accessibile a tutti, indipenden-
temente dal background o dalle cir-
costanze personali.

La Mindfulness: Pratica 
e Benefici nel Contesto Educativo
Il percorso ha incluso diverse prati-
che di mindfulness, adattate alle esi-
genze e alle caratteristiche degli stu-
denti: Meditazione guidata: brevi
sessioni di meditazione focalizzata
sul respiro o sul corpo, per sviluppa-
re la capacità di concentrazione e
presenza; Body scan: esercizi di
esplorazione consapevole delle sen-
sazioni corporee, per sviluppare una
maggiore connessione mente-corpo;
Mindful walking: pratiche di cammi-
nata consapevole, per portare la min-
dfulness nel movimento; Mindful
listening: esercizi di ascolto profon-
do, per migliorare la qualità dell’at-
tenzione e della comunicazione;
Journaling consapevole: pratiche di
scrittura riflessiva, per esplorare
pensieri ed emozioni con maggiore
chiarezza. Queste pratiche sono state
integrate nella routine del percorso
PCTO, creando spazi di calma e con-
sapevolezza all’interno di una gior-
nata altrimenti densa di stimoli e
informazioni. Gli studenti sono stati
incoraggiati a sperimentare diverse
tecniche, per identificare quelle più
adatte al loro temperamento e alle
loro esigenze personali.

Mindfulness: benefici
per gli studenti
L’integrazione della mindfulness nel
percorso PCTO ha portato numerosi
benefici agli studenti partecipanti,
sia a livello individuale che colletti-
vo: Benefici Cognitivi:
Miglioramento dell’attenzione e
della concentrazione: gli studenti
hanno riportato una maggiore capa-
cità di mantenere il focus durante lo
studio e le attività scolastiche;
Potenziamento della memoria di

lavoro: la pratica regolare ha suppor-
tato i processi di memorizzazione e
recupero delle informazioni;
Sviluppo del pensiero critico: la min-
dfulness ha favorito una maggiore
chiarezza mentale e la capacità di
analizzare situazioni complesse con
lucidità; Creatività e problem sol-
ving: l’approccio non giudicante ha
facilitato l’emergere di idee originali
e soluzioni innovative; Benefici
Emotivi: Riduzione dello stress e del-
l’ansia: gli studenti hanno appreso
tecniche efficaci per gestire le pres-
sioni accademiche e personali;
Regolazione emotiva: la mindfulness
ha offerto strumenti per riconoscere
e gestire le emozioni difficili in modo
costruttivo; Aumento della resilien-
za: i partecipanti hanno sviluppato
una maggiore capacità di affrontare
sfide e difficoltà con equilibrio;
Miglioramento dell’autostima: la
pratica ha promosso un atteggia-
mento più compassionevole verso sé
stessi e i propri limiti; Benefici
Relazionali: Comunicazione più effi-
cace: l’ascolto consapevole ha
migliorato le dinamiche comunicati-
ve tra pari e con i docenti; Maggiore
empatia: la mindfulness ha favorito
la capacità di comprendere e acco-
gliere le prospettive altrui;
Riduzione dei conflitti: l’approccio
non reattivo ha contribuito a creare
un clima di maggiore armonia e col-
laborazione; Senso di connessione: le
pratiche di gruppo hanno rafforzato
il senso di appartenenza e comunità.

Testimonianze e Risultati Concreti
Le testimonianze degli studenti rac-
colte durante e dopo il percorso
PCTO hanno confermato i benefici
della mindfulness nella loro espe-
rienza personale. Molti hanno riferi-
to di sentirsi più centrati, calmi e pre-
senti, non solo durante le attività sco-
lastiche ma anche nella vita quotidia-
na: “Prima di questo corso, ero sem-
pre in preda all’ansia per gli esami e
le verifiche. Ora ho strumenti concre-
ti per calmarmi e ritrovare la concen-
trazione quando mi sento sopraffat-
to.” - Studentessa, 18 anni. “La prati-
ca della mindfulness mi ha aiutato a
riconoscere quando sono troppo cri-
tico verso me stesso. Ho imparato ad
osservare i miei pensieri negativi
senza identificarmi completamente
con essi.” - Studente, 18 anni.
“Grazie alla mindfulness, riesco a
studiare in modo più efficace. Sono
più consapevole di quando la mia
mente vaga e posso riportarla gentil-
mente al compito in modo più rapi-
do.” - Studentessa, 16 anni. “Le pra-
tiche di gruppo mi hanno fatto senti-
re più connesso con i miei compagni.
Abbiamo creato uno spazio di condi-
visione autentica che va oltre le soli-
te interazioni scolastiche.” -
Studente, 17 anni. Questi risultati
concreti testimoniano come la min-
dfulness non sia stata percepita come
un’aggiunta esoterica o superflua al
curriculum, ma come uno strumento
pratico e prezioso per migliorare il
benessere e le performance accade-
miche.

*Psicologa Clinica 
e Neuropsicologa del Benessere

PCTO, Leadership e Mindfulness
Un Percorso Formativo al Collegio San Giuseppe Istituto De Merode (prima parte)
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“La lotta all’HIV procede troppo lenta e non
sta dando i risultati sperati, quelli che dovreb-
bero garantire la fine dell’epidemia entro il
2030, come stabilito dalle Nazioni Unite.
Nonostante i progressi della ricerca scientifica
e delle terapie antiretrovirali, la mancanza di
informazione, la scarsa diffusione della PrEP,
lo stigma persistente e il silenzio che ancora
avvolge l’HIV impediscono la diminuzione
del numero di nuove infezioni. Gli ultimi dati
italiani indicano che nel 2023 sono state regi-
strate ancora oltre 2.300 nuove diagnosi, di cui
il 60% avvenute quando il sistema immunita-
rio è già compromesso”. Le strategie per ren-
dere nuovamente centrale il tema dell’infezio-
ne da HIV nell’agenda politica e sanitaria ita-
liana e rilanciare l’azione pubblica per contra-
starne la diffusione sono state al centro di
‘HIV SUMMIT: Ending the HIV Epidemic in
Italy’, l’evento che si è svolto oggi a Roma e
che ha coinvolto istituzioni, decisori politici,
esperti del mondo medico-scientifico e rap-
presentanti delle associazioni. Particolare
attenzione è stata posta al tema della preven-
zione, strumento “chiave” per cambiare rotta
e raggiungere l’obiettivo di diminuire drasti-
camente il numero di nuove infezioni, hanno
fatto sapere gli esperti, e sul concetto di U=U
(undetectable=untransmittable, cioè non rile-
vabile, non trasmissibile). L’innovazione tera-
peutica, infatti, da una parte consente di pen-
sare a una protezione pre-esposizione efficace
e flessibile, dall’altra a terapie in grado di
abbassare così tanto la carica virale da impedi-
re la trasmissione del virus da parte della per-
sona con HIV.
“Nonostante questi innegabili successi, resta-
no ancora criticità che è necessario affrontare
a livello globale- ha fatto sapere nel corso del-

l’evento il professor Stefano Vella,
Infettivologo e docente di salute globale
all’Università Cattolica del Sacro Cuore di
Roma- Va garantito un maggior accesso alle
terapie sia per prevenire l’infezione sia per
curare chi l’ha contratta. La storia dell’HIV ci
insegna che ogni traguardo è stato raggiunto
grazie alla collaborazione tra ricerca scientifi-
ca, attivismo e volontà politica. È questo il
modello che dobbiamo rilanciare oggi, per
superare le disuguaglianze nell’accesso ai
trattamenti, rafforzare l’aderenza terapeutica
e rimettere al centro la prevenzione. Solo così
potremo davvero parlare di fine dell’epide-
mia”.
Le opzioni attuali di prevenzione, in particola-
re la profilassi pre-esposizione (PrEP), non
sempre rispondono pienamente alle esigenze
di coloro che desiderano o necessitano di pro-
tezione contro l’HIV. Per molti, le soluzioni
esistenti non sono sufficienti e c’è una crescen-
te richiesta di modalità di prevenzione più
accessibili, efficaci e pratiche. “Allo stato

attuale, si stima che in
Italia ci siano circa 140.000
persone che vivono con
l’HIV- ha evidenziato
Andrea Antinori, direttore
del Dipartimento Clinico
dell’Istituto Nazionale per le
Malattie Infettive Lazzaro
Spallanzani IRCCS di Roma-
Per affrontare davvero l’epi-
demia, è fondamentale met-
tere in campo strategie di pre-
venzione strutturate, che ren-
dano accessibili strumenti
come il test per l’HIV, il profilattico e soprat-
tutto la PrEP. Serve un investimento deciso su
informazione, cultura della percezione del
rischio e servizi territoriali, come i checkpoint,
che devono essere rafforzati anche grazie a
risorse pubbliche. Solo con una risposta con-
divisa e intersettoriale potremo far emergere il
sommerso, interrompere le nuove infezioni e
costruire una rete di prevenzione davvero

efficace”. 
All’evento hanno preso parte rappresentanti
istituzionali, clinici, ricercatori, attivisti e deci-
sori politici, in un’ottica di collaborazione
intersettoriale. L’obiettivo comune è la costru-
zione di una “roadmap concreta per il rag-
giungimento dei target UNAIDS 95-95-95,
fondamentali per porre fine all’epidemia da
HIV entro il 2030”. Infine, il Summit ha rico-
nosciuto il “ruolo cruciale” della comunica-
zione pubblica e delle campagne di sensibiliz-
zazione, strumenti “essenziali” per abbattere
lo stigma ancora persistente e promuovere

una cultura di inclusione e informa-
zione.
“L’HIV è una questione di salute
pubblica che non può essere affron-
tata solo con approcci locali o setto-
riali, ma deve essere al centro delle
politiche sanitarie nazionali- ha
commentato Mauro D’Attis,
Componente V Commissione
Bilancio, Tesoro e
Programmazione e primo firma-
tario della Proposta di legge
sull’HIV- L’impegno istituziona-
le che stiamo mettendo va oltre la
pur decisiva allocazione di risor-
se: occorre una nuova legge poi-

ché è necessario garantire che i fondi
pubblici siano indirizzati in modo efficace
verso la sensibilizzazione e la prevenzione a
360 gradi, la cura e la riduzione delle disugua-
glianze nell’accesso ai trattamenti. Così, con
politiche mirate e la collaborazione con le
comunità scientifiche e civili, possiamo rag-
giungere l’obiettivo di porre fine all’epidemia-
ha concluso- e migliorare la vita delle persone
che vivono con l’HIV”.

Mutilazioni genitali
Crimine silenzioso
MGF, Amsi e Uniti per Unire: “255 milioni di vittime
Subito un Osservatorio Internazionale Anti-MGF”
Una tragedia silenziosa, che continua a
devastare i corpi e le menti di milioni di
donne e bambine nel mondo. Le muti-
lazioni genitali femminili (MGF), pur
vietate in molti Paesi, restano una piaga
ancora lontana dall’essere sradicata. I
numeri parlano chiaro: oltre 255 milio-
ni di vittime nel mondo, con un
incremento del 30% negli
ultimi dieci anni.
L ’ O r g a n i z z a z i o n e
Mondiale della Sanità
lancia l’ennesimo allar-
me: chi subisce MGF
affronta rischi moltipli-
cati di complicazioni oste-
triche, traumi psicologici
gravi e danni permanenti alla
salute. Ma la risposta globale è ancora
troppo debole. A mobilitarsi nuova-
mente è il network internazionale com-
posto da AMSI (Associazione Medici di
Origine Straniera in Italia), UMEM, Co-
mai, AISC_NEWS e il Movimento Uniti
per Unire, attivo in oltre 120 Paesi. Un
fronte unito di medici, giornalisti e atti-
visti, che lancia un appello accorato: “È
urgente creare un Osservatorio
Internazionale Anti-MGF con funzioni
di monitoraggio, formazione continua

e protezione delle vittime”.

Aodi: “Una strage nascosta, 
servono più formazione, leggi 
applicate e campagne culturali”
A guidare l’iniziativa è il prof. Foad
Aodi, medico, docente universitario e

giornalista internazionale: “Le
mutilazioni genitali femminili

non sono un retaggio religio-
so, ma una pratica tribale e
violenta, alimentata da
ignoranza e silenzi colpevo-
li. Nel 2025 non è accettabi-

le che milioni di bambine
siano ancora mutilate.

Servono azioni concrete, coordi-
nate a livello globale”. Aodi, che pre-

siede Amsi e Uniti per Unire, sottolinea
anche un altro aspetto inquietante: “Sta
crescendo il fenomeno della medicalizzazio-
ne delle MGF, con interventi effettuati da
operatori sanitari per dare una falsa parven-
za di sicurezza. È un pericolo ancora mag-
giore. Inoltre, il 73% dei professionisti sani-
tari italiani non ha ricevuto alcuna forma-
zione specifica sul tema. Questo è gravissi-
mo. Serve una rivoluzione culturale che
coinvolga scuole, ospedali, media e comuni-
tà migranti”.

Fenomeno in crescita, 
anche in Europa
Non si tratta più di un problema con-
finato ad alcune aree del mondo. Le
stime diffuse dalle associazioni
mostrano come le MGF siano ormai
un fenomeno globale: Somalia: 98%
delle donne mutilate; Guinea: 97%;
Sudan: 90%; Egitto: 87%; Afghanistan:
25%, in forte crescita. Ma anche
l’Europa è coinvolta: Regno Unito:
137.000 casi; Francia: 125.000;
Germania: 67.000; Italia: 96.600, di cui
8.600 minorenni. Nel nostro Paese, il
24% delle giovani migranti proviene
da Paesi a rischio MGF.

Il Manifesto Anti-MGF: 
le richieste delle associazioni
Le associazioni propongono un piano
d’azione immediato per contrastare le
mutilazioni genitali femminili:
Applicazione rigorosa delle leggi già
esistenti; Campagne multilingue
rivolte alle comunità migranti;
Formazione obbligatoria per medici,
psicologi, ostetrici e assistenti sociali;
Coinvolgimento dei leader religiosi e
culturali; Fondi dedicati per l’assisten-
za medica e psicologica alle vittime;

Istituzione dell’Osservatorio
Internazionale Anti-MGF; Attraverso
AISC_NEWS, AISC_TV e Radio Co-
mai Internazionale, la rete è già attiva
con campagne di sensibilizzazione in
oltre 120 Paesi. “Ogni anno oltre 3
milioni e 300 mila bambine rischiano di
essere mutilate. Entro il 2030, senza
un’azione decisa, potrebbero diventare 92
milioni. È un crimine contro l’umanità.
Non possiamo restare indifferenti”, con-
clude Aodi.

Una battaglia iniziata 
oltre 20 anni fa
AMSI, UMEM, Co-mai, AISC_NEWS
e Uniti per Unire portano avanti que-
sta battaglia dal 2000, quando ancora
pochissime voci si alzavano contro le
MGF. 
Oggi, forti di una rete internazionale
e del supporto di professionisti quali-
ficati, rilanciano la mobilitazione:
uniti per unire, per proteggere, per
cambiare.
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Gli esperti: Lotta al virus troppo lenta, rendere più accessibili strumenti prevenzione

In Italia in 140mila con l’hiv, 2.300 nuove diagnosi nel 2023



In questi giorni che precedono
le festività pasquali, i
Carabinieri della Compagnia
Aeroporti di Roma proseguo-
no senza sosta i controlli pres-
so lo scalo aeroportuale
“Leonardo Da Vinci” di
Fiumicino. Tra i numerosi pas-
seggeri in transito, i
Carabinieri della Stazione
Aeroporto di Fiumicino hanno
sorpreso 3 persone che hanno
tentato di superare le casse dei
duty free situati all’interno
dello scalo, senza pagare,
mentre erano in attesa della
partenza dei rispettivi voli. I
viaggiatori sono stati notati
dal personale addetto alla
vigilanza che ha subito allerta-
to i Carabinieri. Recuperata
tutta la refurtiva per lo più
prodotti di profumeria e distil-
lati, per un valore di circa
2.500 euro. Per i fermati è scat-
tata la denuncia alla Procura
della Repubblica di
Civitavecchia per il reato di
tentato furto. Nell’ambito
delle attività, i Carabinieri
hanno eseguito una verifica
presso un’area solitamente
occupata, in orario notturno,
da clochard, trovando un
55enne italiano, senza fissa
dimora e con precedenti, in

possesso di due smartphone
che, da accertamenti, sono
risultati essere stati asportati
da un armadietto in uso ai
dipendenti dell’aeroporto. La
refurtiva è stata recuperata e
riconsegnata al proprietario
mentre il 55enne è stato
denunciato. Nel corso delle
verifiche mirate a contrastare
l’esercizio abusivo dell’attività
di trasporto pubblico non di
linea, i Carabinieri della
Stazione Fiumicino Aeroporto
hanno inoltre sanzionato 7
conducenti NCC e 3 tassisti
abusivi - sorpresi mentre pro-
cacciavano illecitamente clien-
ti tra i passeggeri in transito
all’uscita del Terminal 1 arrivi,
al di fuori degli stalli, senza

averne titolo. Uno dei condu-
centi è stato anche denunciato
perché già colpito dalla misu-
ra di prevenzione personale
del D.a.c.ur. per 1 anno
(Divieto di accesso dall’area
urbana dell’infrastruttura
aeroportuale di Fiumicino)
emesso dalla Questura di
Roma e notificato il 9 dicem-
bre 2024. Elevate sanzioni per
un importo totale di circa
25.000 euro. Da ulteriori verifi-
che, tutti gli autisti sanzionati
sono risultati anche sprovvisti
della documentazione atte-
stante la richiesta della presta-
zione professionale, per que-
sto motivo è stato notificato
loro anche l’ordine di allonta-
namento dallo scalo per 48 ore

e un’ulteriore multa di 100
euro. Infine, i Carabinieri
hanno sanzionato un operato-
re “car valet” per il mancato
rispetto delle norme che rego-
lano il servizio, accertando che
lo stesso ha provveduto a
riconsegnare l’autovettura di
clienti - di ritorno presso lo
scalo - lungo la viabilità ester-
na all’aerostazione, in aree ove
è vietata la sosta e la fermata.

Arrestato
borseggiatore seriale
dagli agenti della PolAria
È stato colto in flagranza dagli
Agenti della Polizia di
Frontiera Aerea di Fiumicino
mentre perpetrava l’ennesimo
furto all’interno dello scalo

aeroportuale italiano.
L’operazione di Polizia, frutto
di un attento lavoro di indagi-
ne, è scattata a seguito della
denuncia di una passeggera
pakistana, vittima del furto
della propria valigia. Gli inve-
stigatori, grazie alle analisi
delle immagini catturate dal
sistema di videosorveglianza
dell’aeroporto, sono riusciti a
identificare con precisione il
malvivente, seguendone
metodicamente ogni movi-
mento all’interno dell’aerosta-
zione. L’altro giorno, l’uomo,
un cittadino di origine algeri-
na, si è confuso fra i viaggiato-
ri in transito nel terminal 3 -
dedicato ai voli internazionali
- e, approfittando di un attimo

di distrazione di un passegge-
ro impegnato in una conversa-
zione telefonica, si è imposses-
sato della sua borsa per poi
allontanarsi. Gli investigatori
della Polaria, che avevano
assistito alla scena, lo hanno
immediatamente fermato. In
breve tempo gli agenti hanno
recuperato la refurtiva appena
sottratta oltre ad un vero e
proprio bottino, probabile
provento di altri furti messi a
segno: telefoni cellulari, carte
di credito, somme di denaro
contante e documenti perso-
nali. Le successive indagini
hanno consentito di accertare
che l’arrestato, irregolare sul
territorio nazionale, era stato
già fermato dalla Polizia di
Frontiera aerea di Fiumicino e
condotto negli uffici della
locale Sezione dell’Ufficio
Immigrazione per l’attivazio-
ne della procedura di espul-
sione dal Territorio Nazionale.
A seguito della convalida del-
l’arresto da parte dell’Autorità
Giudiziaria, l’uomo è stato tra-
sferito d’urgenza dalla Polizia
di Frontiera Aerea di
Fiumicino al Centro per il
Rimpatrio di Bari, dove atten-
derà la definitiva espulsione
dal nostro Paese.

Controlli di Carabinieri e Polizia presso lo scalo internazionale Leonardo Da Vinci

Aeroporto di Fiumicino sorvegliato speciale
Denunciate 3 persone per tentato furto di merce dai duty free e un clochard trovato 
in possesso di due smartphone asportati da un armadietto riservato ai dipendenti

I Carabinieri della Compagnia Roma Eur, con
il supporto dei Carabinieri dell’8° Reggi-mento
Lazio, hanno eseguito una serie di verifiche
all’interno dei campi nomadi in via della Vasca
Navale e via Candoni. Complessivamente, i
militari hanno identificato 342 persone di etnia
rom e bosniaca e eseguito verifiche su 59 veico-
li. Nella circostanza, una 25enne, già nota alle
forze dell’ordine, è stata denunciata per dan-
neggiamento e porto di armi od oggetti atti ad
offendere, in quanto sorpresa a danneggiare,
con l’uso di una tronchese, il deflettore sinistro
della propria auto, già sottoposta a sequestro
amministrativo poiché priva della prevista
copertura assicurativa e in sosta su un luogo
pubblico. Altre 9 persone sono state sanziona-
te perché avevano parcheggiato su luogo pub-
blico, antistante ai campi nomadi, 8 autovettu-
re e un furgone, senza che gli stessi fossero
coperti da assicurazione. Pertanto i Carabinieri
hanno proceduto al sequestro amministrativo
di tutti i veicoli e i proprietari sono stati multa-
ti al Codice della Strada per un importo com-
plessivo di 7.101 euro.

Controlli dei Carabinieri nei campi 
nomadi “Vasca Navale” e “Candoni”
Una persona denunciata e 9 veicoli sequestrati poiché privi di assicurazione
Multe al codice della strada per un totale complessivo di 7.101 euro
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Nuove ombre si allungano sulla figura del medico già
coinvolto nell’inchiesta per la morte di Simonetta
Kalfus, la 62enne deceduta il 18 marzo scorso dopo una
liposuzione. La Procura di Roma ha infatti chiesto per
lui la sospensione dall’esercizio della professione, ma
questa volta in relazione a un episodio avvenuto ben
undici anni fa. Il caso, riportato da La Repubblica e anti-
cipato dal giornalista Giuseppe Scarpa, risale al 14
marzo 2014, quando una donna si sottopose a un inter-
vento di mastoplastica al seno sinistro eseguito dallo
stesso professionista. Il risultato fu, secondo l’accusa,
disastroso non solo sotto il profilo estetico. Delusa e pre-

occupata, la paziente tornò nell’ambulatorio il mese suc-
cessivo per chiedere chiarimenti e valutare eventuali
soluzioni. Fu allora che, secondo la ricostruzione della
Procura, accadde l’incredibile: il medico, invece di
ascoltare la volontà della paziente che voleva andarse-
ne, l’avrebbe addormentata e operata senza alcun con-
senso. La donna denunciò l’episodio, dando il via a
un’indagine per lesioni personali e sequestro di perso-
na. Ora, con l’aggravarsi della sua posizione, il medico
rischia l’interdizione dalla professione. La decisione del
giudice per l’udienza preliminare Paolo Scotto Di Luzio
è attesa per il prossimo 23 aprile.

Operata contro la sua volontà
Nuove accuse per il chirurgo già indagato per omicidio colposo



Indagine di
Federlazio sui Dazi
Le imprese della regione
cercano certezze e serenità

Carabinieri notificano 5 ordini di allontanamento
in violazione dell’ordinanza della Prefettura
Controlli nelle zone a tutela rafforzata
3 persone arrestate e 2 denunciate

“La delibera dell’Assemblea Capitolina
n. 73/2023 deve essere annullata perché
ha dichiarato di pubblico interesse il
progetto dello stadio della Roma a
Pietralata, un piano che invece è costrui-
to su basi opache con gravi mancanze di
trasparenza. Diverse opere attribuite
alla A.s. Roma come benefici per la città
risultano già previste e in carico ad altri
soggetti, Rfi e Fs Sistemi urbani, come il
ponte ciclopedonale di via Livorno, pro-
mosso come nuovo contributo dello sta-
dio ma che era già presente da anni
nelle varianti urbanistiche della stazio-
ne Tiburtina. Queste infrastrutture non
possono oggi essere rivendute come
benefici aggiuntivi del progetto stadio.
In questa situazione si aggiunge la diffi-

da presentata da otto associazioni del
territorio, atto che pesa come un maci-
gno sul progetto, evidenziando un inte-
resse pubblico costruito su basi errate,
come è dimostrato dai documenti”. Lo
dichiara in una nota il capogruppo della
Lega in Campidoglio Fabrizio Santori,
che ha presentato un’interrogazione
urgente al sindaco Gualtieri e
all’Assessore all’urbanistica di Roma
Capitale per chiedere trasparenza e
verità sul progetto dello stadio a
Pietralata. “È necessario valutare atten-
tamente le molte incongruenze emerse.
A tutto ciò si aggiunge l’assenza delle
indagini archeologiche obbligatorie, la
mancata attivazione del tavolo tecnico
previsto dalla stessa delibera, e l’assen-

za di documentazione formale su mobi-
lità, parcheggi e viabilità”, insiste il
leghista. “Se davvero la A.s. Roma stes-
se per presentare un cosiddetto ‘proget-
to definitivo’, come anticipato dal
Sindaco, ci troveremmo davanti a un
grave strappo istituzionale:
un’Assemblea Capitolina trasformata in
passacarte, priva degli strumenti per
valutare davvero ciò che vota. Ripartire
da zero e con un quadro chiaro è la stra-
da che chiediamo di seguire, senza scor-
ciatoie e giochi di prestigio, perché
Roma merita stadi di proprietà trasfor-
mati in poli multifunzionali aperti tutto
l’anno, integrati con i quartieri, capaci
di attrarre eventi, turismo e investimen-
ti”, conclude.

Annullare la delibera dell’Assemblea Capitolina che dichiara il progetto di pubblico interesse
Stadio Roma, Santori (Lega): “Basta giochi
di prestigio su Pietralata, serve chiarezza”

I Carabinieri del Gruppo
Roma, negli ultimi giorni,
hanno assiduamente control-
lato le zone a tutela rafforzata
istituite nelle aree di Valle
Aurelia e Termini, al fine di
prevenire e contrastare ogni
forma di illegalità e degrado e
per implementare gli stan-
dard di sicurezza, seguendo
le linee strategiche indicate
dal Prefetto di Roma, dott.
Lamberto Giannini, e condivi-
se nell’ambito del Comitato
Provinciale per l’ordine e la
sicurezza pubblica. In totale
sono state arrestate 5 persone
e altre 2 sono state denuncia-
te. Nello specifico, i
Carabinieri del Nucleo Roma
Scalo Termini hanno arresta-
to, in due distinti interventi,
una 21enne italiana e un
22enne tunisino sorpresi a
rubare prodotti di profumeria
e cosmesi da un negozio
all’interno della Galleria

Forum Termini. La refurtiva
del valore di circa 1.300 euro è
stata recuperata. In via
Giolitti, invece, i Carabinieri
della Compagnia di Roma
Piazza Dante hanno arrestato
in flagranza di reato un citta-
dino originario della
Colombia, gravemente indi-
ziato di furto aggravato, dopo
aver raccolto e occultato uno
smartphone appena caduto

dalla tasca di un turista men-
tre scendeva da un taxi. In via
Giolitti, i Carabinieri della
Compagnia di Roma Piazza
Dante hanno denunciato a
piede libero un cittadino libi-
co, trovato senza giustificato
motivo in possesso di un col-
tello a serramanico. I
Carabinieri della Compagnia
di Roma San Pietro hanno
denunciato, per furto aggrava-

to, una donna originaria del
Perù, dopo aver asportato
alcuni capi di abbigliamento
da un negozio in Largo di
Boccea, a cui aveva rimosso le
placche antitaccheggio per
eludere i controlli elettronici
antitaccheggio. Nel corso delle
attività, i Carabinieri hanno
poi emesso 5 ordini di allonta-
namento per il (Divieto di sta-
zionare indebitamente nelle
zone cittadine, ai soggetti che
in dette aree assumano atteg-
giamenti aggressivi, minaccio-
si o insistentemente molesti,
determinando un pericolo
concreto per la sicurezza pub-
blica), a carico di persone, già
note per precedenti reati, tro-
vate mentre stanziavano inde-
bitamente nelle aree a tutela
rafforzata, assumendo com-
portamenti contrari alla sicu-
rezza pubblica. Identificate in
totale 132 persone e eseguite
verifiche su 45 veicoli

Negli ultimi giorni, a causa
degli annunci e delle decisioni
del Presidente degli Stati Uniti
riguardo all’imposizione di
dazi e misure protezionistiche
su una vasta gamma di pro-
dotti importati, si sono mani-
festati fattori di forte criticità,
seguiti poi da successive e
contrastanti decisioni di con-
gelamento di tali iniziative.
Questa situazione ha generato
un vero e proprio terremoto
nello scenario economico glo-
bale. Si sta assistendo ad
un’accentuazione dei fattori di
incertezza, accompagnata da
atteggiamenti e comporta-
menti variabili e contradditto-
ri tra gli operatori economici e
le imprese a livello mondiale.
Per affrontare questa nuova e
imprevista situazione, la
Federlazio ha ritenuto oppor-
tuno realizzare un rapido son-
daggio tra le PMI della regio-
ne. L’obiettivo è comprendere
come stiano affrontando que-
sta crisi, raccogliere suggeri-
menti e opinioni riguardo agli
sviluppi futuri e sentire dalla
viva voce degli imprenditori
cosa proporre per sostenere le
aziende in questa ulteriore cri-
ticità. 
Il sondaggio ha coinvolto un
panel di 100 imprenditori, ai
quali sono state sottoposte
domande riguardanti: gli
impatti diretti sulle attività
aziendali; i possibili sviluppi
nel mercato globale; le iniziati-
ve e gli strumenti da imple-
mentare a sostegno delle
imprese. Dalle risposte è
emersa una forte preoccupa-
zione: il 41% delle PMI consi-
dera la situazione piuttosto
critica, pur non sapendo fare
previsioni certe sul futuro. A
questa percentuale si deve
aggiungere un 16% composto
da chi sta già subendo effetti
negativi diretti sulla propria
attività (9%) e da chi ne preve-
de a breve (7%). 
Vi è poi un altro 21% che ritie-
ne che si stiano verificando
impatti fortemente depressivi
sul commercio internazionale
destinati a durare nel tempo.
Sono soltanto il 12% quelli che
pensano che la crisi possa
rientrare. In questo quadro il
34% degli imprenditori preve-
de di subire gravi contraccolpi
nel futuro della propria azien-
da e tra questi il 22% si consi-
dera a rischio di chiusura nel
caso perdurasse questa situa-
zione. Per quanto riguarda le
prospettive sul commercio
globale, il 40% degli impren-
ditori prevede effetti negativi
soprattutto per gli Stati Uniti.
Ma vi è anche una diffusa opi-
nione, espressa dal 67%, che
ritiene poco probabile che
l’Italia possa compensare la

riduzione del valore delle
esportazioni verso gli Stati
Uniti con ricavi provenienti da
altri mercati. 
Di conseguenza è del tutto
coerente l’auspicio del 42%
degli imprenditori di avvio di
trattative con gli Stati Uniti al
fine di mitigare i dazi.
Accanto a ciò, sono state indi-
cate altre misure necessarie,
tra cui: linee di credito agevo-
late per le imprese esportatrici
(indicate dal 35%); incentivi e
sostegni economici per le
aziende colpite dai dazi (32%);
fondi pubblici per supportare
le imprese nella ricerca di
nuovi mercati (30%); forma-
zione e consulenza (28%) per
il riposizionamento delle
imprese sul mercato statuni-
tense, ad esempio attraverso il
reshoring, joint venture locali
e produzione negli USA. 
Il Presidente Federlazio,
Alessandro Sbordoni: “In que-
sti giorni ci troviamo ad
affrontare una situazione di
straordinaria complessità e
incertezza, causata dalle
recenti decisioni del
Presidente degli Stati Uniti
riguardo ai dazi e alle misure
protezionistiche. Questo ‘ter-
remoto’ sull’economia globale
ha generato inquietudine tra
le nostre PMI. È necessario,
pertanto, avviare un dialogo
diplomatico con gli USA per
allentare la morsa dei dazi e,
allo stesso tempo, sostenere la
ricerca di nuovi mercati che
possano compensare la ridu-
zione delle esportazioni verso
gli Stati Uniti”.
Il Direttore Generale
Federlazio, Luciano Mocci: “È
innegabile che la grande mag-
gioranza delle imprese della
nostra regione stia percepen-
do un impatto critico, con un
34% che esprime serie preoc-
cupazioni per la propria soste-
nibilità e occupazione. In que-
sto contesto è fondamentale
che le istituzioni nazionali e
locali, insieme al mondo della
finanza, rispondano pronta-
mente e con decisione a queste
sfide attraverso misure e stru-
menti che possano includere
linee di credito agevolate e
incentivi economici per supe-
rare gli effetti negativi dei
dazi”.
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I Carabinieri della Stazione di Roma
Piazza Bologna hanno denunciato due
cittadini colombiani - un uomo e una
donna, entrambi 35enni e con prece-
denti specifici - gravemente indiziati,
in concorso tra loro, dei reati di ricetta-
zione, detenzione di medicinali imper-
fetti, detenzione di medicinali impor-
tati senza autorizzazione e esercizio
abusivo di professione. Lo scorso
pomeriggio, nel corso dei quotidiani
servizi di controllo del territorio, i
Carabinieri hanno fermato gli indagati
a bordo di un’autovettura in transito in
via Livorno e, insospettiti dall’eccessi-

vo nervosismo della coppia, hanno
deciso di approfondire le verifiche e di
eseguire una perquisizione.
L’ispezione del veicolo in uso all’uo-
mo, infatti, ha permesso di rinvenire
tre valigie contenenti medicinali,
anche scaduti, nonché fiale e flaconi

riconducibili verosimilmente all’attivi-
tà abusiva di medicina estetica esegui-
ta dalla donna. I Carabinieri della
Stazione Roma Piazza Bologna hanno
sequestrato tutto il materiale rinvenuto
e hanno inviato un’informativa
all’Autorità Giudiziaria. 

Carabinieri denunciano una coppia di cittadini colombiani. Alcune sostanze erano scadute
Avevano tre valigie con medicinali e fiale 
per l’attività abusiva di medicina estetica



Lazio: ok della giunta 
alla realizzazione del
Polo Universitario a Rieti

“Siamo stati tra i primi a giocare
in Italia con il web e questo ci ha
cambiato la vita”. Il fondatore,
Presidente e Amministratore
Delegato di Unidata, Renato
Brunetti, ricorda “quell’onda
positiva di grande cambiamento”
che ha portato la società infor-
matica, creata con altri due
soci nel 1985, a diventare tra i
primi Internet Service
Provider italiani nel 1994. Era
l’alba di Internet. Solo l’anno
dopo, Microsoft avrebbe lan-
ciato Internet Explorer per
Windows. Inizia così la storia
di Unidata, selezionata tra le
eccellenze Made in Italy rac-
contate nella seconda edizione
del libro “Storie di Successo,
L’Italia dell’Ingegno e
dell’Eccellenza nel Mondo”,
ideato e realizzato da Roberto
Santori in collaborazione con
Agenzia ANSA, e presentato
dal Ministro delle Imprese e
del Made in Italy Adolfo
Urso, durante un incontro isti-
tuzionale presso il MIMIT,
nell’ambito della Giornata
Nazionale del Made in Italy.
Un viaggio tra tradizione e
innovazione nell’ecosistema
virtuoso del prodotto italiano,
che celebra la capacità delle
nostre imprese di crescere a
livello internazionale mante-
nendo un forte legame con il
territorio. Nata nel 1985 a
Roma dall’intuizione di tre
soci ancora oggi alla guida
dell’azienda, Unidata è oggi
tra le realtà più dinamiche e
strategiche del panorama
digitale dove si posizione

come principale Internet
Service Provider (ISP) a con-
trollo italiano attivo in tutti i
settori: Privati, Aziende,
Pubblica Amministrazione e
Wholesale. Quotata sul mer-
cato Euronext Milan - seg-
mento STAR, con oltre 100
milioni di euro di fatturato,
circa 220 dipendenti, una rete
in fibra ottica che supera i
7.400 chilometri, un data cen-
ter proprietario e una crescen-
te presenza nazionale,
Unidata fornisce connettività
ultra broadband, servizi cloud
e soluzioni IoT a più di 26.000
clienti tra imprese, enti e fami-
glie. “In questi anni abbiamo
fatto dell’innovazione la nostra
cifra identitaria, anticipando le
evoluzioni tecnologiche e portan-
do avanti un modello di sviluppo
industriale radicato nel Paese ma
con uno sguardo aperto al mondo
- commenta Renato Brunetti,
Presidente e Amministratore
Delegato di Unidata -. Siamo
orgogliosi di essere stati scelti per
rappresentare l’Italia che innova,
che crede nel digitale come moto-

re di inclusione, sostenibilità e
competitività.” Il profilo di
Unidata nel libro racconta
anche il percorso di crescita
che ha visto l’azienda distin-
guersi per progetti strategici
di rilievo nazionale, come il
cablaggio del Centro Italia, la
posa di cavi sottomarini tra
Sicilia e Liguria e lo sviluppo
di soluzioni smart per le città
e le utility, come i contatori
intelligenti per il monitorag-
gio delle perdite idriche.
Attenzione è riservata anche
alla sostenibilità, con data
center alimentati in parte da
fonti rinnovabili, e all’impe-
gno sociale, come i progetti
per la connessione delle carce-
ri in funzione educativa e ria-
bilitativa.
Nell’anno del suo 40° anniver-
sario, Unidata è protagonista
del presente e guarda con
determinazione al futuro, con
l’obiettivo di accompagnare il
Paese nelle sfide della nuova
trasformazione digitale, com-
presa quella dell’intelligenza
artificiale. Lo sguardo è infatti

rivolto alla prossima rivolu-
zione che “ci cambierà la vita”,
perché - come sottolinea
Brunetti nel libro - “Gli algorit-
mi avanzati sono un dominio
delle menti, non del denaro e con
un approccio open source si può
‘democratizzare’ l’intelligenza
artificiale. In Italia siamo parti-
colarmente ingegnosi, quindi
sono ottimista. Ma bisogna capi-
re quanto questa partita sia
importante e investire”. “La
seconda edizione di Storie di
Successo non è solo un tributo
all’imprenditorialità italiana, ma
un segnale forte della necessità di
fare sistema. Ogni storia raccon-
tata mostra come la collaborazio-
ne e la condivisione di esperienze
possano generare innovazione e
nuove opportunità di crescita.
Questo libro vuole essere uno
strumento di ispirazione per le
nuove generazioni di imprendito-
ri, un invito a credere che insieme
si possa portare il Made in Italy
ancora più lontano”, ha dichia-
rato Roberto Santori, founder
della community Made in
Italy.
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Unidata: 40 anni di innovazione al servizio del Paese
L’azienda romana tra le eccellenze italiane nella 2^ edizione del libro “Storie di Successo
L’Italia dell’Ingegno e dell’Eccellenza nel Mondo”, tenuto a battesimo dal Ministro Urso

Un nuovo Polo
Universitario al
centro della
città di Rieti,
da costruire
attraverso la
riqualificazio-
ne dell’“ex O-
spedale”, bene
di proprietà della
Regione Lazio. A pre-
vederlo è un progetto appro-
vato dalla Giunta, su proposta
dell’assessore al Demanio e
alla Tutela del Patrimonio,
Fabrizio Ghera, di concerto
con l’assessore all’Università,
Luisa Regimenti, e l’assessore
ai Lavori Pubblici, Manuela
Rinaldi. L’“ex Ospedale” di
Rieti è un complesso di fabbri-
cati che sorge al centro della
città, in una posizione caratte-
rizzata dal fortissimo dislivel-
lo, dove fino al Basso
Medioevo le mura romane di
Reate delimitavano il confine
del centro abitato. La struttura
è attualmente in stato di
abbandono e necessita di pro-
fondi interventi strutturali.
Per questi motivi la Regione
Lazio, il Comune di Rieti e
l’Università Sapienza, con il
supporto tecnico dell’Ufficio
Speciale Ricostruzione del
Lazio, hanno avviato un’inter-
locuzione che, in particolare,
si è concentrata sulla possibile
ristrutturazione dell’edificio
per la creazione di un polo
universitario. “Il complesso del-
l’ex ospedale di Rieti è un patri-
monio di rilevante importanza
dal punto di vista storico e archi-
tettonico che intendiamo valoriz-
zare, così come stiamo facendo in
tante altre realtà della nostra
Regione. Il Polo Universitario,

che verrà progettato
in sinergia con il

Comune e
l ’Univers i t à
“Sapienza” ,
favorirà una
riqualificazio-

ne di edifici sto-
rici che torneran-

no a vivere, diven-
tando anche attrattivi

per i giovani studenti”, ha
dichiarato l’assessore Fabrizio
Ghera. 
“Con la delibera di oggi si confer-
ma l’impegno economico della
Regione Lazio per la riconversio-
ne dell’ex Ospedale e per rendere
Rieti sempre più un polo univer-
sitario di primo livello grazie al
protocollo d’intesa con
l’Università La Sapienza. Dopo il
corso di laurea in Medicina e
l’apertura dell’anno accademico
dell’Università La Sapienza pro-
prio nel capoluogo sabino è sem-
pre più evidente la crescita e l’at-
trattività della sua vocazione uni-
versitaria che la Regione Lazio
vuole rafforzare ed accompagnare
come motore di sviluppo per la
città e il territorio reatino”, ha
commentato l’assessore
all’Università Luisa Regi-
menti. “Un intervento strategico
per la rigenerazione del centro
storico di Rieti e la valorizzazione
del patrimonio regionale.
Prosegue il nostro impegno per
una trasformazione moderna e
sostenibile dell’area dell’ex ospe-
dale, in grado da offrire opportu-
nità e servizi a tutti gli studenti.
Una sfida ambiziosa che vogliamo
vincere con una visione condivisa
per garantire un futuro alle aree
interne del Lazio”, ha spiegato
l’assessore della Regione
Lazio, Manuela Rinaldi.

Nel biennio 2025/2026 e 2026/2027 più
risorse, più protagonismo agli studenti e
alla comunità educante, più forza all’in-
clusione. È online il nuovo bando
“Scuole aperte il pomeriggio, la sera e nei
weekend 2025/2026 - 2026/2027”, pro-
mosso da Roma Capitale – Assessorato
alla Scuola, Formazione e Lavoro, e rivol-
to agli Istituti Comprensivi e alle Scuole
Secondarie di II grado statali nel territo-
rio di Roma, finalizzato a finanziare atti-
vità scolastiche ed educative oltre l’orario
ordinario. L’iniziativa, ormai consolidata
nel panorama educativo cittadino, si rin-
nova con importanti novità: viene infatti
rafforzato il protagonismo della comuni-
tà educante, prevedendo l’autogestione
di una quota delle attività da parte di stu-
denti, famiglie, associazioni studente-
sche e di genitori. Aumenta il numero
delle scuole finanziate e aumenta anche il
supporto economico: ogni scuola selezio-
nata riceverà 17.000 euro l’anno, per un
investimento complessivo di oltre 2,5
milioni di euro all’anno, con un incre-
mento significativo rispetto alle edizioni
passate.
Le scuole potranno candidarsi per realiz-

zare almeno 195 ore annue di attività
extrascolastiche pomeridiane, serali o nei
weekend, tra laboratori artistici, suppor-
to scolastico personalizzato, corsi di lin-
gua, spazi di ascolto, eventi culturali,
percorsi affettivi e relazionali, progetti
ambientali, scientifici e interculturali e
molto altro in collaborazione con associa-
zioni locali, enti del terzo settore e servi-
zi territoriali. Tutte le attività dovranno
essere gratuite e la maggior parte di que-
ste sarà aperta non solo alle studentesse e
agli studenti della scuola ma a tutta la cit-
tadinanza.
Particolare attenzione sarà riservata ai
progetti che sapranno costruire reti terri-
toriali, promuovere l’inclusione scolasti-
ca e sociale, contrastare la dispersione e
la povertà educativa, favorire la parteci-
pazione creativa e l’esercizio della citta-

dinanza attiva da parte delle nuove
generazioni.
“Negli ultimi anni abbiamo visto un’adesio-
ne straordinaria delle scuole romane, con cen-
tinaia di progetti che hanno trasformato gli
istituti in spazi vivi ad ogni ora, dove ho visto
accadere cose meravigliose, frutto della creati-
vità e dell’impegno di un’intera comunità
educante. Con questo nuovo bando abbiamo
voluto fare un passo avanti, innanzitutto
ascoltando i protagonisti di questa esperienza,
dal corpo docente alla comunità studentesca:
l’intento è stato quello di migliorare l’inter-
vento facendo tesoro delle edizioni precedenti.
Oggi presentiamo perciò un bando che finan-
zia più scuole aperte, che rafforza il ruolo di
studenti, famiglie e territori, che promuove
ancora di più l’inclusione, per continuare a
mettere in campo la strategia più efficace per
contrastare la povertà educativa, scommette-
re sulle passioni e costruire legami più solidi
tra scuola e territorio: quella della scuola
come punto luce nella città”, ha dichiarato
l’Assessora alla Scuola, Formazione e
Lavoro, Claudia Pratelli. Le modalità di
partecipazione e i dettagli operativi sono
disponibili nel bando pubblicato sul sito
di Roma Capitale.

Online il nuovo bando di Roma Capitale. Ce ne parla l’assessore Claudia Pratelli
“Scuole aperte pomeriggio, sera e weekend”

Credits: Imagoeconomica



“La luna e l’impero”:
da Mondadori Cerveteri
la presentazione del libro
di Salvatore Uroni
Appuntamento sabato alle 18:00.
Andrea e Tarita: “Storia avvincente
che vi coinvolgerà fino alla fine”

Stasera alle 21 appuntamento con la manifestazione organizzata
dal Comitato del Venerdì Santo, giunta alla sua 59esima edizione
59° Rievocazione Storica
del Venerdì Santo, ci siamo!

Iniziati i lavori per la rimessa in funzione dei circa tren-
ta lampioni alimentati da pannello fotovoltaico. I lam-
pioni in questione sparsi sull’intero territorio comunale
in prossimità di incroci e bivi pericolosi, erano stati istal-
lati a spese di città metropolitana di Roma circa dieci
anni fa. Nel corso degli anni però, a causa della mancata
manutenzione alla quale avrebbe dovuto provvedere il
comune di Cerveteri, uno dopo l’altro si erano tutti spen-
ti. Per la soluzione del problema “dimenticato” da anni,
era intervenuto più volte in consiglio comunale il capo
gruppo di FDI Luigino Bucchi con specifiche e dettaglia-
te interrogazioni al riguardo, condivise e sottoscritte dal-
l’intera opposizione. Un grazie ha detto Bucchi, a
Multiservizi Caerite che sta effettuando il lavoro di ripri-

stino e alla sua amministrazione che hanno sopportato i
miei continui solleciti al riguardo, all’assessore e all’ uffi-
cio urbanistica del comune che nonostante i problemi
tecnici e burocratici hanno seguito l’iter necessario per
arrivare alla giusta soluzione del problema. I lampioni
interessati dai lavori sono: in via di Gricciano -Tomba 5
sedie (4 punti luce); via Settevene Palo incrocio Via S.
Paolo (5 punti luce); Via del Sasso Incrocio Via Zambra
(3 punti luce); Via dei Montarozzi (2 punti luce); Via di
Ceri incr. Via della Madonnina ( 2 punti luce); Via di Ceri
incrocio Via Doganale (3 punti luce); via Sasso Manziana
incr. via Pian della Carlotta (2 punti luce); via Doganale
incr. Via Casetta Mattei (5 punti luce); Via dei Casaletti
incrocio via del Cecio (2 punti luce).

Cerveteri, si riaccendono 
i “lampioni dimenticati”

“Da 59anni la Rievocazione
Storica del Venerdì Santo è un
appuntamento immancabile per
Cerveteri, capace di richiamare
nel Centro Storico della nostra
città, indipendentemente dal
proprio credo religioso, migliaia
di cittadini e visitatori provenien-
ti da tutto il litorale laziale.
Quest’anno, insieme agli orga-
nizzatori storici della manifesta-
zione, ovvero Pietro Longatti,
insieme ai figli Giovanni e
Francesco e a tutto il Comitato
del Venerdì Santo, tornerà in una
veste rinnovata, maggiormente
scenografica e che catturerà anco-
ra di più l’emozione degli spetta-
tori. Rispetto al passato, la voce
narrante non sarà presente sola-
mente nella scena introduttiva e
in quella di chiusura, ma accom-
pagnerà il pubblico durante l’in-
tera processione. Ci saranno inol-
tre nuovi giochi di luce e il posi-
zionamento di un maxi-schermo
che permetterà a tutti di non per-
dersi nemmeno un istante della
rappresentazione, trasmettendo
in tempo reale i momenti salienti
della manifestazione. Non mi

resta altro dunque che ringrazia-
re tutto il Comitato del Venerdì
Santo, per lo straordinario impe-
gno profuso per organizzare
anche quest’anno questa manife-
stazione e dare alla cittadinanza
appuntamento a questa sera,
Venerdì 18 aprile, alle ore 21:00 in
Piazza Aldo Moro”. A dichiarar-
lo è Francesca Cennerilli,
Assessore alla Cultura del
Comune di Cerveteri. “C’è sem-
pre molta attesa per la
Rievocazione Storica del Venerdì
Santo, che con oltre 100 figuranti,
pregiati abiti, bighe e cavalli,
porta in scena tra i vicoli del
nostro Centro Storico e la scalina-
ta di Piazza Aldo Moro che si pre-
sta alla perfezione per questa rap-
presentazione, le ultime ore della
vita di Gesù, dal processo di con-
danna fino alla crocefissione sul
Golgota - ha aggiunto l’Assessore
Francesca Cennerilli - le prove
generali sono in corso e sicura-
mente sarà una 59esima edizione
della Via Crucis davvero carica di
emozioni. Nelle prime settimane
successive il mio insediamento in
Giunta, insieme al Sindaco e

all’Assessore Manuele Parroccini
mi sono incontrata più volte con
gli organizzatori e credo che il

risultato e lo spettacolo che offri-
remo alla città sarà davvero di
qualità”.

Terzo appuntamento del mese
di Aprile della rassegna
#laMondadoriCerveteriIncontr
a. Sabato 19 aprile alle ore 18:00,
la Mondadori Bookstore di
Cerveteri di Andrea Oliva e
Tarita Vecchiotti, sono pronte
ad ospitare Salvatore Uroni,
autore residente a Cerveteri, che
presenterà la sua ultima fatica
letteraria, ovvero “La luna e
l’impero”, edito da Aurora
Boreale Edizioni. “Con la pre-
sentazione del libro di Salvatore
Uroni chiudiamo il primo tritti-
co di appuntamenti letterari del
mese di Aprile qui da
Mondadori Bookstore Cerveteri
– hanno dichiarato Andrea e
Tarita – quello che ci presenterà
Salvatore, nostro concittadino, è
un romanzo affascinante, che
avvolge e coinvolge il lettore
sino all’ultimo. Oltre alla trama
del romanzo, sarà anche occa-
sione per conoscere ancora di

più una persona che conoscia-
mo davvero in tanti nella nostra
città. Ci auspichiamo quindi
un’ampia partecipazione, la
stessa che abbiamo già riscon-
trato negli eventi precedenti a
questo. Come di consueto, la
partecipazione è libera e gratui-
ta per tutti”. La Luna e l’Impero,
un romanzo che sviluppa una
trama e un’ambientazione che,
con i suoi contenuti storici, filo-
sofici e scientifici, sono capaci di
proiettare il lettore in uno spa-
zio-tempo sconosciuto nel quale
veste i panni di un viaggiatore
di fronte ad una realtà dai con-
torni ignoti. Una trama avvol-
gente e coinvolgente lo porterà
ad avventurarsi nei meandri
delle vicende, dei colpi di scena
e delle suggestioni che i perso-
naggi del romanzo, incontran-
dolo, gli trasmetteranno, ren-
dendolo testimone e nel con-
tempo compagno di viaggio su
sentieri irti di rischi, pericoli e
incontri sorprendenti, ma ricchi
di riflessioni. La Luna e
l’Impero, un romanzo ricco di
intense atmosfere oniriche, ter-
rene, magiche, vuole essere un
messaggio di incredibile attuali-
tà, seppur proveniente da un
lontanissimo passato, per l’uo-
mo contemporaneo dimentico
delle radici storiche e culturali
da cui proviene. Salvatore
Uroni, nato nel 1954 a Palermo,
è oramai un cittadino di
Cerveteri da molti anni. I suoi
interessi culturali spaziano dalla
poesia, alla narrativa, alla saggi-
stica, con particolare riferimento
alle problematiche sociali. Nel
2004 ha pubblicato la sua opera
prima, un saggio sulle cause
della crisi di coppia dal titolo:
“L’Amore, un cammino smarri-
to”- edito da Sovera di Roma. A
Cerveteri ha frequentato il labo-
ratorio teatrale amatoriale
“Schegge in scena”. Forte di
questa esperienza ha sceneggia-
to le opere teatrali dal titolo: “Ca
ballala di Carini”; “Sogno o son
desto”-, “Didone”-, “Vedi alla
voce amore” e due commedie
brillanti dal titolo: “Trine” e
“Sletti un cannolo a cena”.
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Nuova mensa scolastica di Ladispoli
Il progetto prevede la costruzione di un edificio di circa 500 mq dotato 
di servizi igienici e di un locale cucina per lo sporzionamento dei pasti
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Ad agosto di quest’anno gli
studenti di Ladispoli avranno
una nuova e più funzionale
mensa scolastica all’interno
dell’Istituto Comprensivo
“Ladispoli 1”. La data di fine
lavori del progetto finanziato
con i fondi del PNRR, è stata
indicata ieri dall’Assessore ai
Lavori Pubblici, Marco Pierini,
durante il sopralluogo insieme
al Sindaco Grando al cantiere
della nuova mensa scolastica.
“La conclusione dei lavori - ha
dichiarato l’Assessore - è pre-
vista per la fine di agosto 2025.
L’obiettivo è quello di rendere
pienamente operativa la

mensa entro l’inizio del pros-
simo anno scolastico, o
comunque entro il mese di

ottobre in caso di imprevisti,
per garantire a studenti e per-
sonale un ambiente adeguato,

moderno e funzionale, com-
pleto di arredi e attrezzature
per l’organizzazione dei pasti
e il posizionamento dei tavo-
li”.
Da parte sua il Sindaco ha
commentato così l’avanza-
mento del progetto: “Il servi-
zio di refezione scolastica a
Ladispoli sarà sempre più
all’avanguardia grazie a que-
sta nuova struttura, che potrà
garantire un servizio moderno
ed efficiente. Il progetto - ha
proseguito Grando - prevede
la costruzione di un edificio di
circa 500 mq dotato di servizi
igienici e di un locale cucina

per lo sporzionamento dei
pasti, collegato alla scuola da
una pensilina per consentirne
un comodo utilizzo anche
durante i mesi invernali. La
nuova struttura potrà servire
fino a 150 pasti per turno,
migliorando significativamen-
te le condizioni del servizio
offerto ai nostri piccoli alunni.
L’investimento complessivo
ammonta a 1.000.000 di euro, a
cui si aggiungeranno 300.000
euro di fondi comunali che
saranno destinati al migliora-
mento delle condizioni strut-
turali e funzionali della mensa
stessa”.

Un Teatro Vannini stracol-
mo ha fatto da cornice al
meraviglioso concerto
dell’OgMF diretta da
Massimo Bacci, quinto
appuntamento della
Stagione concertistica 2025
dell’Associazione Massimo
Freccia realizzata in sinergia
con l’Assessorato alla
Cultura della città di
Ladispoli. Abbiamo assisti-
to ad un apprezzatissimo
connubio tra virtuosismo ed
emozione pura, con l’esalta-
zione della freschezza inter-
pretativa dei giovani con-
certisti che ha fatto da spon-
da al raggiungimento di
una precoce maturità musi-
cale. Dal “Concerto per due
violini e Archi” di J.S. Bach,
con Angelica Ciuffa e Giulia
Di Ilio nella veste solistica,
alle “Quattro Stagioni” di
A. Vivaldi che ha visto pro-
tagoniste Silvia Muscolino e
Sofia Midori Bisozzi, fino al
travolgente “Rondo capric-
cioso” di C. Saint-Saens pro-
posto dal flautista Michele
Forese, è stato un susseguir-
si di pure emozioni sottoli-
neato dagli interminabili
applausi di un pubblico
entusiasta. “Come da prassi
consolidata - sottolinea il
Maestro Massimo Bacci -
tutti i componenti
dell’Orchestra giovanile
Massimo Freccia rivestono,
a turno, sia il ruolo solistico
che quello di componente
dell’Ensemble in un’alter-
nanza quanto mai stimolan-
te e proficua. Sono trascorsi
più di vent’anni da quando
il grandissimo Maestro
Massimo Freccia, uno dei
più grandi direttori d’orche-
stra del ‘900, mi diede l’in-
put di unire, nello stesso
progetto artistico tre gene-
razioni di musicisti: dalla
passione dei giovani e gio-
vanissimi alla determina-
zione dei promettenti con-
certisti, tutti consolidati
dalla sicurezza dei profes-
sionisti già affermati;
un’empatia di intenti che si
plasma e si rinnova in ogni
occasione.”

AMF: 
prosegue 
con successo 
la Stagione
concertistica
2025

L’iniziativa è promossa dal delegato alla formazione Biagio Camicia
Arriva lo sportello virtuale di orientamento 
Un progetto per aiutare gli abitanti della città a orientarsi nel mondo dell’istruzione, della 
formazione e delle opportunità lavorative con particolare attenzione ai giovani della città
Un’iniziativa che guarda al
futuro e al benessere dei citta-
dini di Ladispoli è stata recen-
temente annunciata dal dele-
gato alla formazione del
Comune Biagio Camicia. Si
tratta di un progetto volto a
creare uno sportello virtuale
di orientamento formativo
gratuito, pensato per aiutare
gli abitanti della città a orien-
tarsi nel mondo dell’istruzio-
ne, della formazione e delle
opportunità lavorative con
particolare attenzione ai gio-
vani della città, che molte
volte si sentono smarriti nella
scelta della scuola da sceglie-
re, del percorso professionale
da intraprendere, dei curricu-
lum da spedire o semplice-
mente non hanno nessuno

esperto o tutor che li consigli.
È stata creata una nuova mail
dedicata orientamentoladi-
spoli@comunediladispoli.it a
cui si potranno rivolgere i cit-
tadini lasciando la loro richie-
sta. Lo sportello virtuale, atti-
vato tramite una semplice
email, sarà gestito da un team

di tutor, formatori, consulenti,
imprenditori e manager del
territorio che hanno aderito
all’iniziativa, pronti a rispon-
dere gratuitamente a tutte le
richieste di orientamento e
consulenza. Ogni cittadino,
indipendentemente dalla sua
età o livello di istruzione,

potrà inviare una email al ser-
vizio e ricevere risposte per-
sonalizzate e consigli utili,
con l’obiettivo di orientarsi
meglio nel panorama formati-
vo locale e nazionale. Sarà
possibile anche essere ricevuti
di persona con iniziative
mirate anche di gruppo.
“Sono molto entusiasta di
questo progetto e come consi-
gliere e delegato alle Politiche
giovanili - afferma Riccardo
Rosolino - credo sia importan-
te divulgare verso i più giova-
ni questa iniziativa e suppor-
tarla, insieme al Sindaco
Alessandro Grando che è
molto attento alle problemati-
che dei giovani”. “Il progetto -
ha commentato il delegato
alla Formazione, Biagio

Camicia - nasce con l’intento
di rendere l’accesso all’orien-
tamento e la formazione più
inclusiva e gratuita, abbatten-
do le barriere economiche che
spesso limitano l’accesso ai
servizi di consulenza. Infatti,
molte volte, è importante rice-
vere consigli da esperti e men-
tori che hanno già avuto suc-
cesso, ma il più delle volte il
tutto è sempre a pagamento.
Ladispoli si conferma una
città all’avanguardia, che
investe nel miglioramento
delle opportunità per i suoi
cittadini. Attraverso la mail
sarà anche possibile prenotar-
si per il prossimo corso gra-
tuito per aspiranti imprendi-
tori 2.0 che partirà nel mese di
maggio”.

L’Istituto Comprensivo Ladispoli
1 ha avuto l’onore di partecipare a
un importante convegno tenutosi
nella suggestiva cornice della Sala
Zuccari di Palazzo Giustiniani, al
Senato della Repubblica. Il tema,
di grande attualità e rilevanza
educativa, era: “Cyberbullismo:
quando il bullo diventa digitale”.
Un’occasione preziosa per riflette-
re su un fenomeno che tocca da
vicino il mondo dei giovani, spes-
so vittime inconsapevoli o testi-
moni silenziosi di comportamenti
aggressivi che si manifestano
attraverso la rete. Il convegno è
stato promosso dalla Senatrice
Licia Ronzulli, Vice Presidente del
Senato, che ha aperto i lavori con
un saluto istituzionale, sottoline-
ando l’urgenza di affrontare il
problema del cyberbullismo con
strumenti nuovi, ma soprattutto
con una rete di alleanze tra scuola,
famiglie, istituzioni e mondo digi-
tale. A moderare l’incontro è stata
l’Avv. Alessandra Feduzi,
Assessore alla Sanità del Comune
di Ladispoli, che ha guidato gli

interventi di numerose personali-
tà provenienti dal mondo politico,
tecnico e scientifico. Sono interve-
nuti, tra gli altri, i senatori Marco
Scurria, Claudio Lotito,
Massimiliano Romeo e Daniela
Ternullo, portando ciascuno la
propria esperienza e sensibilità.
Non sono mancati gli apporti tec-
nici e specialistici, con l’intervento
di Luca Iuliano (Telsy), Melania
Iodice (psicologa Cerba
Healthcare), Giulia Lorenzini (psi-

coterapeuta), Martina Colasante
(Google) e Carlo Maria Medaglia
(Università IUL). La delegazione
dell’I.C. Ladispoli 1, composta da
docenti e studenti della scuola
secondaria di primo grado, ha
partecipato con interesse e atten-
zione, sentendosi parte attiva di
un confronto serio e costruttivo.
La Dirigente Scolastica, prof.ssa
Antonella Mancaniello, ha ribadi-
to quanto sia fondamentale il
ruolo della scuola nella preven-
zione del cyberbullismo e nella
promozione di una cittadinanza
digitale consapevole. 
“I ragazzi - ha dichiarato - devono
essere educati non solo all’uso
degli strumenti digitali, ma anche
al rispetto, all’empatia, alla
responsabilità che ciascuno ha
quando entra in rete”. L’iniziativa
ha rappresentato un bel momento
di crescita, non solo per gli stu-
denti presenti, ma anche per l’in-
tera comunità scolastica, che anco-
ra una volta si conferma attenta,
partecipe e impegnata sui temi
più delicati del nostro tempo.

L’I.C. Ladispoli 1 al Senato
per dire NO al cyberbullismo



Associazione Culturale Progetto Goldstein l’11 maggio 2025 presenta GAU-Eur
Eur: la razionalità incontra architetture fantastiche
Geometrie monumentali, palazzi visionari, ampie prospettive: il viaggio di GAU, con le sue
campane del vetro che si trasformano in tele d’artista, arriva nell’iconico quartiere dell’EUR
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Domenica 11 maggio le strade del
quartiere EUR si trasformeranno
in una galleria d’arte a cielo. Dopo
il viaggio tra i quartieri più colora-
ti della capitale, dagli animali fan-
tastici di Centocelle al Dante
Alighieri di Boccea, dall’Anna
Magnani di Cinecittà fino alle
riflessioni su rinascita e futuro di
Baldo degli Ubaldi, passando per
la street art di Corviale e di
Torpignattara, la galleria open air
di GAU arriva all’Eur, dove la
razionalità incontra il sogno urba-
no. Si tratta di un format culturale
realizzato grazie a GAU – Gallerie
d’Arte Urbana, ideato da Progetto
Goldstein, e che da nove anni tra-
sforma oggetti del quotidiano in
sorprendenti opere d’arte. Questa
edizione avrà come protagoniste
le campane della raccolta del
vetro. Da verdi e tristi, con i loro
colori spenti, le campane della dif-
ferenziata del vetro saranno le
protagoniste di una reinterpreta-
zione in chiave creativa e simboli-
ca dal collettivo artistico MOLE-

COLE, formato da Gaia Flamigni
e Virginia Volpe. “Architetture
Fantastiche” è la suggestione che
accompagna questo nuovo capi-
tolo di GAU e regala al pubblico
un viaggio tra forme visionarie,
sogni urbani e riflessioni sul
nostro modo di abitare la città. Le
opere verranno presentate duran-
te due passeggiate guidate – alle
11:00 e alle 15:00 - a cura della sto-
rica e critica d’arte Francesca

Tuscano, in un dialogo aperto tra
arte, architettura e paesaggio
urbano.
Il progetto GAU nasce da una
visione precisa: rendere l’arte
accessibile, portandola diretta-
mente nello spazio pubblico, tra-
sformando oggetti funzionali in
strumenti di bellezza e consape-
volezza. Le campane per la raccol-
ta del vetro diventano così vere e
proprie tele, ognuna con un mes-

saggio visivo che stimola riflessio-
ne e immaginazione. Questa ini-
ziativa, prodotta dell’associazione
Progetto Goldstein, in collabora-
zione con gli enti pubblici e le isti-
tuzioni del territorio, unisce
diversi obiettivi: avvicinamento
all’arte, promozione culturale e
decoro urbano, concretizzati in
una forma tanto funzionale quan-
to creativa.
GAU lascia in eredità al quartiere

opere d’arte che impreziosiscono
le passeggiate di chi lo attraversa:
un’iniziativa di decoro urbano
che permette a cittadini e turisti di
respirare una boccata di arte e cul-
tura durante una semplice opera-
zione quotidiana come quella di
gettare i rifiuti, che diventa occa-
sione di fruizione artistica.
Sarà il collettivo MOLECOLE,
composto da Gaia Flamigni e
Virginia Volpe, a dare nuova vita

alle campane per la raccolta diffe-
renziata del vetro. Il duo artistico
romano, che si è formato nel
novembre 2020, vede al suo attivo
opere come “Il caso Cervia”, pro-
mossa dal Municipio VIII di
Roma o “Il Giardino
dell’Ethernet”, nell’ambito del
progetto INHABIT - Murales
Etiopia, patrocinato da Roma
Capitale. 
Domenica 11 maggio, prima alle
11:00 e poi alle 15:00, con delle
passeggiate guidate nel quartiere
EUR con la storica e critica d’arte
Francesca Tuscano i partecipanti
esploreranno le nuove opere in
un dialogo tra arte e spazio urba-
no, scoprendo le storie e i signifi-
cati nascosti dietro ad ogni opera.
Il punto di ritrovo e partenza per
l’evento è all’incrocio tra Viale
Beethoven e Viale della Civiltà del
Lavoro. 
La partecipazione all’evento è
gratuita con obbligo di prenota-
zione tramite la piattaforma
Eventbrite. 

Opera in Roma, nel giorno di
Pasqua, domenica 20 aprile
alle 20,30, nella Chiesa di San
Paolo entro le Mura a Roma,
presenta, il Grande Concerto
di Pasqua con l’Ensemble Dei
Solisti Dell’Orchestra
Sinfonica Città di Roma, musi-
che di Johann Sebastian Bach e
Antonio Vivaldi.  Il program-
ma musicale proposto offre

una selezione di composizioni
barocche, iniziando con il cele-
bre Prelude and Fugue in E
Flat Major BWV 552 di Johann
Sebastian Bach. Questo pezzo
per organo, interpretato dal
virtuoso Stefano Vasselli,
incarna l'arte contrappuntisti-
ca di Bach con una maestria
unica, combinando una strut-
tura ricca e complessa con la

profondità emotiva che carat-
terizza le sue composizioni
sacre. Il programma prosegue
con tre opere di Antonio
Vivaldi, uno dei compositori
più influenti del periodo
barocco. Iniziamo con il
Concerto "Alla Rustica" in Sol
maggiore, RV 151, un'opera
che riflette l'estro e la vitalità
del compositore, eseguita in

versione solistica dall'arc solo.
Segue il Concerto per flauto "Il
Gardellino" in Re maggiore,
con Martina De Longis come
solista. Questo concerto pren-
de il nome dall’uccellino "gar-
dellino" (fringuello), richia-
mando i suoi canti delicati
attraverso l'accompagnamen-
to strumentale. Il programma
include anche il Concerto per

oboe in Do maggiore RV 450,
eseguito da Marco Corsini, e il
Concerto per due trombe in
Do maggiore RV 537, con
Massimo e Flavio Patella, che
aggiungono una dimensione
dinamica e brillante all'inter-

pretazione, evidenziando la
ricchezza timbrica del reperto-
rio vivaldiano.
INGRESSO: da 20 a 40 euro
INFO: 351 505 7608
WWW.OPERAINROMA.CO
M

Domenica 20 aprile 2025 ore 20,30 chiesa di San Paolo entro le mura
Opera in Roma: grande concerto di Pasqua
Il programma musicale proposto offre una selezione di composizioni barocche, iniziando 
con il celebre Prelude and Fugue in E Flat Major BWV 552 di Johann Sebastian Bach

Galleria Vittoria inaugura il pros-
simo martedì 29 aprile alle ore
18.00, in Via Margutta 103,
Esternazioni, mostra personale di
Alessandra Parisi, a cura di
Tiziano M. Todi, organizzata da
Officine Vittoria e realizzata con il
patrocinio della Regione Lazio.
L’esposizione resterà visitabile
fino al 9 maggio 2025, con apertu-
ra straordinaria dal 1 al 4 maggio,
durante le giornate della storica
rassegna “Cento Pittori Via
Margutta”. Esternazioni raccoglie
una serie di lavori recenti dell’ar-
tista, realizzati con tecnica ad
acquerello, dove il colore si fa vei-
colo di emozioni, visioni e memo-
rie. La mostra offre una selezione

di acquerelli di medio formato,
accanto a un’opera monumentale
su carta lunga circa 8 metri, con-
cepita come un attraversamento
fisico e simbolico del paesaggio
interiore dell’artista. Quest’opera,
pensata sin dalle prime fasi in dia-
logo con il curatore, si impone
come fulcro dell’esposizione: un
gesto pittorico continuo, libero,
immersivo. Come dichiara
Tiziano M. Todi, curatore della
mostra: “L’idea di realizzare un
acquerello su rotolo di 8 metri è
nata da un dialogo profondo con
Alessandra. Abbiamo immagina-
to insieme un’opera che potesse
contenere l’ampiezza del suo
sguardo e la fluidità del suo pen-
siero. Lei ha accolto questa sfida
con entusiasmo e coraggio, tradu-
cendo in pittura un gesto libero e
potente, capace di accompagnare

lo spettatore dentro una narrazio-
ne visiva senza confini.” Il testo
della mostra è affidato a Flavia

Parisi, che conosce e osserva il
lavoro dell’artista sin da bambina,
restituendone oggi una lettura

poetica e strutturata. Il suo sguar-
do critico accompagna il visitato-
re alla scoperta di un linguaggio
fluido, stratificato, sempre in
divenire. La stessa così dichiara:
“Il racconto visivo che ne emerge
è frammentato, fluido, sempre in
divenire: cieli mutevoli, esplosio-
ni di colore, forme d’acqua che si
espandono in molteplici declina-
zioni. A questi frammenti si
affianca la tacita presenza di alcu-
ni elementi di flora e fauna, a
ricordare la connessione tra
mondo celeste e mondo terrestre,
tra universo interiore e universo
esteriore.” Il titolo Esternazioni
richiama la necessità di far emer-
gere ciò che nasce all’interno:
pensieri, sensazioni, memorie che
trovano forma attraverso il colore
e la materia. L’opera della Parisi si
muove tra gesto intimo e paesag-

gio simbolico, tra contemplazione
e urgenza espressiva. “Dipingere
si è rivelata per me, sempre,
un’attività salvifica. La mia pittu-
ra nasce sempre dall’osservazio-
ne della natura, anche se l’ammi-
razione per lo splendore del crea-
to è a volte resa in maniera fanta-
siosa.
Solo pochi dipinti sono realmen-

te astratti: dietro quasi tutti c’è un
luogo, una luce, una fotografia
reale”, afferma l’artista. La sua
ricerca attraversa tecniche, mate-
riali, oggetti, e approda oggi a
una pittura finalmente libera,
dove l’acquerello diventa mezzo
privilegiato per restituire emozio-
ni e visioni interiori.

“Esternazioni” a Galleria Vittoria
La Mostra di Alessandra Parisi a Roma dal 29 aprile al 9 maggio 2025



Dall’8 all’11 maggio torna la più grande manifestazione 
al mondo per la prevenzione e la lotta contro i tumori del seno
Race for the Cure a Roma
La sfida alla prevenzione
parte dal Circo Massimo
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Il Circo Massimo si prepara ad
accogliere una marea rosa.
Torna l’appuntamento con la
Race for the Cure, la manife-
stazione simbolo della lotta
contro il tumore al seno, giun-
ta alla sua 26ª edizione. Da
mercoledì 8 a sabato 11 mag-
gio, Roma diventerà la capita-
le mondiale della prevenzio-
ne, in un evento che unisce
sport, salute, solidarietà e
intrattenimento, inserito que-
st’anno ufficialmente tra le
celebrazioni del Giubileo, con
il patrocinio del Dicastero
della Santa Sede per
l ’ E v a n g e l i z z a z i o n e .
Organizzata da Komen Italia
con l’Alto Patronato del
Presidente della Repubblica,
la manifestazione coinvolgerà
le principali istituzioni civili e
militari, oltre a migliaia di cit-
tadini, famiglie e soprattutto le
protagoniste assolute del-

l’evento: le Donne in Rosa,
simbolo di coraggio, rinascita
e condivisione.

Il Villaggio della Salute
Cuore pulsante della manife-
stazione sarà, come ogni anno,
il Villaggio della Salute, che
aprirà ufficialmente giovedì 8
maggio alle ore 11, alla pre-
senza di Laura Mattarella, pre-
sidente del Comitato d’Onore,
e delle principali autorità. Fino
a domenica 11, oltre 200 stand
e 7 Unità Mobili della
Carovana della Prevenzione
offriranno gratuitamente
esami clinici e strumentali per
la diagnosi precoce dei tumori
del seno e di altre patologie
femminili, tra cui tumori gine-
cologici, della tiroide, della
pelle e del cavo orale, oltre a
screening cardiologici, audio-
logici e consulenze su alimen-
tazione, menopausa, osteopo-

rosi e invecchiamento. 
Grazie alla collaborazione con
strutture d’eccellenza come il
Policlinico Universitario A.
Gemelli IRCCS, l’Ospedale
Isola Tiberina-Gemelli Isola,
Federfarma, la Commissione
Difesa Vista e il sostegno di
J o h n s o n & J o h n s o n
Foundation, WS Audiology,
Fasda e della Regione Lazio, la
manifestazione diventa un
esempio concreto di sanità dif-
fusa e accessibile. Non man-
cheranno anche iniziative di
donazione del sangue, grazie
all’Autoemoteca del Gruppo
Olgiati ODV, e screening per
la donazione di midollo osseo
con la presenza dell’ADMO.

Prevenzione, sport, benessere
Oltre alla prevenzione secon-
daria, il Villaggio offrirà attivi-
tà continue di sport, fitness,
sana alimentazione, benessere

psicologico, laboratori, confe-
renze e momenti di intratteni-
mento pensati per incentivare
uno stile di vita sano. Una
vera e propria festa della salu-
te, pensata per tutte le età.
Grande attesa, come sempre,
per la giornata di domenica 11
maggio, quando si terranno le
tradizionali manifestazioni
sportive: la corsa di 5 km, la
passeggiata di 2 km e la gara
competitiva di 10 km, tutte
con partenza da via
Petroselli(Bocca della Verità)
alle ore 10. Il centro storico si
colorerà di rosa, in un’ondata
di entusiasmo e solidarietà che
punta a superare il record di
150.000 partecipanti registrati
lo scorso anno.

Le voci dell’impegno
Alla presentazione ufficiale,
tenutasi al Salone d’Onore del
CONI, il presidente Giovanni

Malagò ha ricordato il valore
della manifestazione: “Il pri-
mato della Komen nella lotta
al tumore al seno è riconosciu-
to a livello internazionale.
Questa è e deve restare la casa
della prevenzione”. Riccardo
Masetti, fondatore di Komen
Italia, ha definito la Race “un
evento unico, capace di unire
sport, salute e solidarietà, gra-
zie al quale sono stati avviati
progetti fondamentali per la
ricerca e il sostegno alle
pazienti”. Un cambiamento
culturale, ha aggiunto, che ha
sostituito paura e solitudine
con speranza e vicinanza.
L’assessore capitolino
Alessandro Onorato ha sotto-
lineato come “la prevenzione
debba essere un diritto, non
un privilegio”, lodando i 31
milioni di euro raccolti in que-
sti anni e destinati a progetti
di prevenzione e assistenza.

Per la presidente di Komen
Italia, Daniela Terribile, la
manifestazione rappresenta
“un’occasione straordinaria di
raccolta fondi e sinergia con
oltre 45 associazioni sul terri-
torio, per colmare le disparità
ancora presenti nell’accesso
alle cure”. Daniele Piacentini,
direttore generale
dell’Ospedale Isola Tiberina,
ha ribadito l’importanza di
diagnosi precoce, tecnologie e
formazione, ringraziando
Komen Italia per l’impegno
nella realizzazione del nuovo
centro senologico dedicato
presso l’ospedale. Infine,
Mariano Angelucci, consiglie-
re capitolino e metropolitano,
ha ribadito il valore dei pro-
getti come la Carovana della
Prevenzione e la Carovana del
Giubileo, fondamentali per
raggiungere le fasce più fragili
della popolazione. 

Si avvicina la bella stagione e,
proprio per questo, la Virtus
Marina di San Nicola ha deciso di
rilanciare l’attività del padel con
una giornata ad hoc. Sabato 19
aprile, infatti, dalle 9:00 alle 19:00,

i campi del centro sportivo di via
della Luna saranno a disposizio-
ne degli amanti di questa disci-
plina, ma anche di tutti i curiosi
che vogliono avvicinarsi per la
prima volta. Non solo, questo

open day sarà l’occasione per
conoscere tutte le iniziative pro-
mosse dalla società per la prima-
vera-estate 2025. Grazie alla col-
laborazione con Boiling Point,
gruppo attivo nell’organizzazio-

ne di tornei sia su Roma che sul
territorio, il centro sportivo rosso-
blù sarà ricco di appuntamenti
per agonisti e non. Inoltre, chi
parteciperà all’evento del 19 rice-
verà un regalo offerto da

Snauwert. Per tutte le informa-
zioni è possibile contattare la
segreteria della Virtus MSN al
numero 3274983124 oppure
rivolgersi al gruppo Boiling Point
tramite cellulare - 3663563004 - o
indirizzo email torneo.boilin-
gpoint@gmail.com. I campi
saranno a disposizione sia per
gruppi già formati che per partite
aperte nelle quali inserirsi. La
prenotazione del turno di gioco è
obbligatoria.

Padel gratuito per tutti a Marina di San Nicola
Sabato 19 aprile, la Virtus Marina San Nicola organizzerà un open day 

di padel nel corso del quale i campi saranno accessibili gratuitamente

La Sim Race Arena, organizzata da
Events360, si è rivelata un grande successo,
superando le aspettative e raggiungendo
l’obiettivo principale di creare un evento
unico per le community degli appassionati
di sim racing. La manifestazione ha attirato
numerosi partecipanti, unendo famiglie,
giovani e adulti in un’atmosfera di competi-
zione e divertimento. Un ringraziamento
speciale va all’Automobile Club di Viterbo,
che ha collaborato attivamente per garantire
la riuscita dell’evento. I ragazzi di Locals
Only hanno incantato il pubblico con le loro
auto da expo, portando un tocco di elegan-
za e passione per il mondo dell’automobili-
smo. L’area bambini, splendidamente cura-
ta dallo Staff Pecorella di Prato Giardino, ha
offerto ai più piccoli momenti di svago e
divertimento, rendendo l’evento accessibile
a tutta la famiglia. Non possiamo dimenti-
care il fondamentale supporto di Esports
Training Sim Racing Center, il quale ha reso

possibile l’organizzazione di gare emozio-
nanti e coinvolgenti. Un grazie di cuore va
anche ai nostri partner ufficiali, Fanatec e
Corsair, il cui contributo ha arricchito l’espe-
rienza dei partecipanti, fornendo periferiche
di guida di alta qualità. Giulio Di
Giannantonio, proprietario di Events360, ha
annunciato che l’azienda organizzerà altri
11 eventi entro la fine dell’anno, portando
titoli di grande successo come Gran
Turismo, Formula 1 e WRC. Gli spettatori
avranno l’opportunità di testare le periferi-
che di guida virtuale e partecipare a mini
gare tra i comuni, con la possibilità di porta-
re i finalisti in location speciali, complete di
esposizioni di auto da corsa e molto altro.
Inoltre, Di Giannantonio ha svelato l’inten-
zione di introdurre una nuova tipologia di
intrattenimento, con tornei di gaming tra i
più famosi in Europa, creando un ponte tra
il mondo del sim racing e quello del gaming
competitivo. La Sim Race Arena è stata non

solo una competizione, ma un vero e pro-
prio punto di incontro per gli appassionati
di motori e tecnologia, dimostrando che la
passione per le auto e il racing virtuale può
unire le persone in un’esperienza indimen-
ticabile. L’attesa per i prossimi eventi è già
palpabile, e gli appassionati non vedono
l’ora di tornare in pista con Events360.

La manifestazione ha unito le Community in un’emozionante giornata di Racing
Grande successo a Montefiascone 
per la Sim Race Arena di Events360
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08:00 - Tg1
08:30 - Che tempo fa
08:35 - Unomattina
08:55 - Tg Parlamento
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18:00 - Tg Parlamento Direttore
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19:00 - Blue Bloods St 7 Ep 15 -
Anime perse
19:44 - Blue Bloods St 7 Ep 16 -
Trattativa difficile
20:30 - Tg2
21:00 - TG2 Post
21:20 - Diabolik
23:45 - Tango
01:15 - Paradise. La finestra sullo
showbiz
02:40 - Appuntamento al cinema
02:45 - Rai - News

06:00 - Rai - News
07:00 - TGR Buongiorno Italia
07:30 - TGR Buongiorno Regione
08:00 - Agorà
09:25 - Re Start
10:15 - Elisir
11:20 - Mixer - Storia - La storia
siamo noi
11:55 - Meteo 3
12:00 - Tg3
12:25 - TG3 Fuori TG
12:50 - Quante storie
13:15 - Passato e Presente
14:00 - Tg Regione
14:19 - Tg Regione
14:20 - Tg3
14:49 - Meteo 3
14:50 - TGR Leonardo
15:05 - TG3 LIS
15:10 - Tg Parlamento
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di Rai Parlamento
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01:35 - Fuori orario. Cose (mai) viste
01:45 - Il trio in mi bemolle
03:45 - Sceneggiatura del film Pas-
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04:40 - Per un viaggio in Italia - Il
dialogo di Roma
05:40 - Fuori orario. Cose (mai) viste

06:10 - 4 Di Sera
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07:35 - Daydreamer - Le Ali Del
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09:45 - Tempesta D'amore - 10 -
1atv
10:55 - Mattino 4
11:55 - Tg4 - Telegiornale
12:20 - Meteo.It
12:24 - La Signora In Giallo Iv -
Delitto In Convento/Troppi Assas-
sini Per Un Morto - I Parte
14:00 - Lo Sportello Di Forum
15:26 - Retequattro - Anteprima
Diario Del Giorno
15:28 - Diario Del Giorno
16:44 - Maria Maddalena (Amici Di
Gesu') - 1 Parte
17:21 - Tgcom24 Breaking News
17:23 - Meteo.It
17:27 - Maria Maddalena (Amici Di
Gesu') - 2 Parte
18:58 - Tg4 - Telegiornale
19:35 - Meteo.It
19:39 - La Promessa Iii - 407 -
Parte 2 - 1atv
20:30 - 4 Di Sera Weekend
21:25 - Il Re Dei Re - 1 Parte
23:31 - Tgcom24 Breaking News
23:33 - Meteo.It
23:37 - Il Re Dei Re - 2 Parte
00:54 - Jesus Christ Superstar - 1
Parte
01:24 - Tgcom24 Breaking News
01:26 - Meteo.It
01:30 - Jesus Christ Superstar - 2
Parte
02:45 - Tg4 - Ultima Ora Notte
03:05 - Maria Maddalena

06:00 - Prima Pagina Tg5
07:55 - Traffico
07:58 - Meteo.It
07:59 - Tg5 - Mattina
08:44 - Mattino Cinque News
10:54 - Tg5 - Ore 10
10:57 - Forum
13:00 - Tg5
13:39 - Meteo.It
13:41 - The Couple - Una Vittoria Per
Due - Pillole
13:45 - Beautiful - 1atv
14:10 - Tradimento - 107 - I Parte -
1atv
14:45 - Uomini E Donne
16:10 - Amici Di Maria
16:40 - The Couple - Una Vittoria Per
Due - Pillole
16:50 - The Family Ii - 47 Prima Parte -
1atv
17:00 - Pomeriggio Cinque
18:45 - Avanti Un Altro
19:42 - Tg5 - Anticipazione
19:43 - Avanti Un Altro
19:57 - Tg5 Prima Pagina
20:00 - Tg5
20:38 - Meteo.It
20:40 - Striscia La Notizia - La Voce
Della Complottenza
21:20 - Riassunto - Tradimento
21:21 - Tradimento - 107 - Ii Parte -
1atv
22:09 - Tradimento - 108 - 1atv
23:05 - Tradimento - 109 - 1atv
00:00 - Tg5 - Notte
00:34 - Meteo.It
00:35 - Striscia La Notizia - La Voce
Della Complottenza
01:22 - Uomini E Donne
02:47 - Soap

06:40 - Supercar
08:30 - Chicago Fire
10:24 - Chicago P.D.
12:25 - Studio Aperto
12:58 - Meteo.It
13:00 - The Couple - Una Vittoria Per
Due
13:15 - Sport Mediaset
13:55 - Sport Mediaset Extra
14:05 - I Simpson
15:25 - Ncis: Los Angeles
17:20 - Magnum P.I. - Il Giorno Della
Vipera
18:15 - The Couple - Una Vittoria Per
Due
18:21 - Studio Aperto Live
18:29 - Meteo
18:30 - Studio Aperto
18:59 - Studio Aperto Mag
19:30 - C.S.I. Miami - Il Laboratorio
20:30 - N.C.I.S. - Unita' Anticrimine -
Danno Collaterale
21:20 - Memory - 1 Parte - 1atv
22:50 - Tgcom24 Breaking News
22:53 - Meteo.It
22:56 - Memory - 2 Parte - 1atv
23:45 - Sherlock Holmes - Gioco Di
Ombre - 1 Parte
00:35 - Tgcom24 Breaking News
00:38 - Meteo.It
00:41 - Sherlock Holmes - Gioco Di
Ombre - 2 Parte
02:05 - Studio Aperto - La Giornata
02:17 - Sport Mediaset - La Giornata
02:32 - Automobili: Le Grandi Fabbri-
che - Come Si Fabbrica Una Mini
Electric
03:18 - I Segreti Dell'arca Perduta
05:24 - Visti Dal Cielo - Misteri Di
Questo Mondo - Le Civilta' Antiche
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Nella Sala dei Geni e nell’Antiquarium del com-
plesso archeologico delle Case Romane del Celio,
in Via Clivo di Scauro, domani alle ore 18.00 sarà
inaugurata a Roma una esposizione di tredici
scultu-re dello scultore Alessio Deli raccolte, a
cura di Romina Guidelli, sotto il titolo  “Patina
memoriae”. Alessio Deli (Marino, in provincia di
Roma, 1981) interpreta l'arte classica e quella
rinascimentale, sottolinea nel testo critico che
accompagna la mostra Romina Guidelli, con la
“sua scultura incisa dal gesto”, fermo e potente,
il gesto dell'uomo contemporaneo … Il talento di
Deli è nella sua ca-pacità di misurare quanto e
come la patina di un'antica memoria debba
lasciare spazio alla memo-ria nuova per far sì che

il Mito, il Rito e la Storia convivano, mentre si
vestono di modernità”. Nelle sue opere Deli s’in-
terroga sui principi fondamentali, “cari ai Greci e
ai Romani, della grazia e dell'equilibrio, dell'ar-
monia e della proporzione, che diventano moto-
re di una ricerca volta all'ese-cuzione, in chiave
moderna, della scultura classica. Egli interpreta e
sconvolge questa disciplina at-traverso interven-
ti di manipolazione della materia: lacerazioni e
sfaldamenti, sapientemente con-trollati su
medium difficili da affrontare come il bronzo, il
gesso e la creta.  Le sue sculture senza età diven-
tano, allora, immagine del tempo attuale, della
sua fragilità e caducità, della necessità avvertita
dall'uomo moderno di interrogare l'antico perché

esso possa essere esempio e cardine di nuovo
ordine per il nostro evolutissimo tempo del
caos”. Nel corso dell’esposizione, il 20 giugno,
alle ore 18:00, sarà presentato il catalogo della
mostra con i testi di Romina Guidelli ed Edoardo
Marcenaro. La mostra, con ingresso gratuito
all’inaugurazione, voluta e promossa da
CoopCulture, resta aperta fino al prossimo 27
luglio dal lunedì alla domenica dalle ore 10:00
alle ore 16:00. La biglietteria chiude un’ora
prima. Informazioni e prenotazioni al numero
06.39967755 o a   www.caseromanedelcelio.it
(costo biglietti: intero Euro 10,00, ridotto Euro
8,00).

Alfredo Annibali
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Sculture di Alessio Deli alle Case Romane del Celio

Patina Memoriae




